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СЕЛЬСКАЯ МУЗА 
С Д А Е Т  ЭКЗАМЕН

В культурной жизни Россий
ской Федерации разверты
ваются большие и важные со
бытия. Они коснутся каждого, 
даже самого отдаленного се
ла. самого глубинного лесного 
поселка. Им предстоит быть в 
течение целого года в центре 
внимания общественности на
шей республики.

Наша газета уже сообщала, 
что Совет Министров РСФСР, 

ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ приняли 
постановление о проведении 
в ^972—1973 годах Всероссий
ского смотра сельской худо
жественной самодеятельно
сти. Свой большой экзамен 
сельская муза Российской Фе
дерации будет сдавать на 
всех уровнях — от колхозных 
и совхозных клубов и домов 
культуры предприятий до 
смотров районных, областных, 
зональных и, наконец, до все
российского финала.

В нашей области—в совхоз
ных и колхозных клубах — 
смотр уже начался. Районные 
и городские смотры состоятся 
в марте. А заключительный 
этап областного смотра прой
дет в Томске в ноябре этого 
года. Каждый район будет 
представлен на областном смо
тре делегацией не более чем 
в 100 человек. 150 лучших 
сельских самодеятельных ар
тистов будут представлять на
шу область на зональном 
смотре в Новосибирске в де
кабре 1972 — январе 1973 

■ годов. Созданы и работают 
областной и районные оргко
митеты смотра.

Русское село всегда было 
богато художественными та
лантами. Даже тогда, когда 
оно изнемогало под игом по
мещиков и капиталистов, из 
среды русского крестьянства 
выходило много удивительно 
талантливых людей — от зна
менитых крепостных актрис 
до Шаляпина, Неждановой, 
Есенина и многих, многих дру
гих, составляющих гордость 
русского искусства. В наше 
же время, когда Великий Ок
тябрь открыл всем трудящим
ся нашей страны широкую 
дорогу к высотам человече
ской культуры, раскрепостил 
и удесятерил духовные силы 
человека, такое явление стало 
массовым, типичным. Первые 
шаги в искусство многих за
мечательных артистов, худож
ников, музыкантов, писателей 
и поэтов начинались на сцене 
скромного деревенского клу
ба, в сельском литературном 
или' музыкальном кружках. 
Первым эстетическим впечат
лением многих из тех, кто 
пронес сейчас славу советско
го искусства по всем странам 
и континентам, была протяж
ная материнская песня над 
деревенской зыбкой. Томичам 
не надо далеко ходить за при
мерами: все мы знаем, что 
замечательный советский ар
тист Иннокентий Смоктунов
ский был когда-то босоногим 
деревенским мальчишкой в 
шегарской деревне Татьянов- 
ке.

В селах и поселках нашей 
области есть немало замеча
тельных коллективов художе
ственной самодеятельности, 

есть подлинные народные та
ланты, отдающие искусству не 

- только свое свободное время, 
но и жар своей души. Выявить 
эти таланты, помочь им раз
виться, познакомить с ними 
самую широкую аудиторию — 
одна из важнейших задач на
чавшегося смотра.

Со времени предыдущего 
всероссийского состязания 
сельских дарований прошло 
семь лет. За это время в жиз
ни нашего села произошло 
немало отрадных изменений. 
Значительно окрепла экономи
ку колхозов и совхозов. Люди 
в деревне стали жить лучше, 
богаче, красивее. Комплексно 
решаются социальные, хозяй
ственные, бытовые проблемы 
села, из года в год растет 
сельское культурное строи
тельство. Только по плану 
культурной трехлетки (1968—
1970 годы) в Томской области 
построено 58 домов культуры 
и клубов, две музыкальные 
школы, 5 библиотек. Только за
1971 год в наших селах по
строено 17 домов культуры 
и клубов. Вырос идейный и 
художественный уровень сель-ь 
ской самодеятельности, в ко
торой в прошедшем году у 
нас участвовало около 16 ты
сяч человек.

«Социализм не только от
крыл трудящимся массам ши
рокий доступ к духовным цен
ностям, — говорил Л. И. Бреж
нев на XXIV съезде партии, — 
но и сделал их непосредствен
ными творцами культуры». 
Эти слова самым прямым об
разом относятся и к художест
венной самодеятельности, 
роль которой в воспитании 
трудящихся весьма велика. 
Участие в самодеятельном 
творчестве не только эстети
чески воспитывает человека, 
но и прививает ему высокие 
нравственные качества. Осо
бенно это относится к моло
дежи. В последние годы, в 
том числе и у нас, самодея
тельные коллективы все тес
нее связывают свое творчест
во с решением производствен
ных задач. Агитбригады, труп
пы народных театров, кон
цертные группы все чаще вы
ступают перед тружениками 
сельского хозяйства, строите
лями нефтепровода, лесозаго
товителями области.

Нынешний смотр должен 
не только продемонстрировать 
достижения талантов нашего 
села, но и ̂ способствовать раз
витию всех видов и жанров 
самодеятельного искусства, 

широкому привлечению к уча
стию в самодеятельном твор
честве рабочих, колхозников, 
интеллигенции нашего села.

Нынешний смотр — важ
ное событие в идейно-художе
ственной жизни области. По
этому организаторам смотра, 
партийным и общественным 
организациям на местах, ра
ботникам сельской культуры 
надо проявить особую заботу 
о формировании репертуара

коллективов и исполнителей. 
Надо добиться того, чтобы в 
программы отчетных концер
тов попали только высокохудо
жественные произведения, во
спевающие нашу Родину и ее 
людей, нерушимую дружбу 
народов нашей страны, их 
сплоченность вокруг Коммуни
стической партии Советского 
Союза, успехи нашего много
национального государства в 
строительстве коммунистиче
ского общества, наши дости
жения в выполнении планов 
девятой пятилетки. Во весь го
лос в концертах смотра долж
ны зазвучать произведения о 
рабочем классе и крестьянст
ве, о величии человека труда. 
В репертуаре должны занять 
почетное место русское клас
сическое и советское искусст
во, народные песни и танцы. 
Средствами самодеятельного 
искусства надо рассказать и о 
нашей томской земле, ее за
мечательных людях, огромных 
экономических и социальных 
преобразованиях, которые 
происходят на ней в наши дни. 
Надо решительно закрыть до
ступ в репертуар самодеятель
ных артистов халтуре и безы- 
дейщине, низкопробным
подделкам под искусство, вся
ческой скуке и унынию.

В этом огромную помощь 
селу смогут оказать профес
сиональные творческие работ
ники, учреждения культуры и 
искусства. Долг писателей, ху
дожников. артистов, компози
торов и других деятелей куль
туры областного центра—при
нять самое непосредственное 
участие в проведении смотра, 
в помощи сельской художе
ственной самодеятельности.

Соответствующим организа
циям следует подумать и об 
укреплении сельских учреж
дений культуры квалифициро
ванными кадрами, с чем дело 
еще далеко не везде обсто
ит благополучно. Необходимо 
подумать и реально помочь 
укреплению матеоиальной ба
зы сельских клубов.

Отчетные концерты смотра, 
различные конкурсы по жан
рам, широкий показ мастер
ства народных театров, вы
ставки работ народных умель
цев, работ кино- и фотолю
бителей и многие другие про
ходящие в рамках смотра ме
роприятия должны умножить 
число участников художест
венной самодеятельности. 

Поднять на новую, более вы
сокую ступень всю культурно- 
просветительную работу на 

селе. Для успеха смотра не
обходимо, чтобы объединили 
свои усилия партийные и со
ветские организации, органы 
культуры, профсоюзы, комсо
мол, сельская интеллигенция. 
Помощь в организации и 
проведении смотра должна 
рассматриваться всеми как ак
туальная политическая задача.

Смотр сельской художест
венной самодеятельности на
чался. Пожелаем же народ
ным талантам, которыми так 
обильна наша земля, новых 
успехов, новых ‘ творческих 
достижений!

ПРИБЫТИЕ ТОВАРИЩА ЯНОША КАДАРА В МОСКВУ
По приглашению ЦК 

КПСС 11 февраля в Москву 
прибыл с неофициальным 
дружеским визитом Первый 
секретарь Центрального Ко
митета Венгерской социали

стической , рабочей партии 
тов. Я. Кадар.

На • Шереметьевском аэ
родроме тов. Я. Кадара 
встречали Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС тов. Л. И.

Брежнев, секретарь ЦК 
КПСС тов. К. Ф. Катушев, 
член ЦК КПСС, заведую
щий отделом ЦК КПСС тов. 
К. В. Русаков.

(ТАСС).'

По решению обкома профсоюза рабочих лесной, бу
мажной и деревообрабатывающей промышленности и ру; 
ководства объединения «Томлеспром» за успехи, достиг
нутые в первой декаде и второй пятидневке февраля, на 
областную Доску почета заносятся:

коллектив Верхне-Четского лесопункта Линевского лес
промхоза, выполнивший план разделки древесины на 127 
процентов; . „

коллектив мастерского участка (руководитель Г. И. 
Юргнн) из Парабельского леспромхоза, выполнивший 
план разделки древесины на 164 процента;

коллектив мастерского участка (руководитель М .. П. 
Майорчиков) из Катайгинского леспромхоза, выполнив
ший план трелевки древесины на 157 процентов;

лесозаготовительная бригада И. Н. Пономарева из Ва- 
сюганского леспромхоза, выполнившая пятидневное зада
ние на 238 процентов;

лесозаготовительная бригада А. Ф. Андрианова из Мак- 
зырского леспромхоза, выполнившая план на 229 процен-

лесозаготовительная бригада Н. П. Калгашкнна из Ка
тайгинского леспромхоза, выполнившая план на 198 про
центов; ■ „

оператор челюстного погрузчика В. Н. Катунин из 11а- 
рабельского леспромхоза (погрузил 1.734 кубометра леса, 
или 223 процента к плану);

оператор челюстного погрузчика В. И. Головин из ли 
невского леспромхоза (погрузил 1.867 кубометров леса, 
или 213 процентов к плану); „

экипаж шоферов в составе В. К. Морозова, В. Н. Му 
жиканова, В. Н. Кудряшова из Асиновского леспромхоза 
(вывезли 296 кубометров леса, или 229 процентов к пла-

 ̂экипаж шоферов в составе В. Е. Полевчука, И. М. Ла 
зунько из Катайгинского леспромхоза (вывезли 501 кубо
метр леса, или 209 процентов к плану); ц

машинист тепловоза В. М. Курьянов из Ланского лес
промхоза (вывез 570 кубометров леса, или 127 процентов

бригада нижнего склада Е. Н. Смирнова из Орловско
го леспромхоза (раскряжевала 561 кубометр леса, или
212 процентов к плану); _

бригада нижнего склада С. X. Бахтеева из Вастоганско- 
го леспромхоза (раскряжевала 543 кубометра леса, или 
212-процентов к плану).

Г Подрастает новый 
белокаменный микро
район Стрежевого. 
Его уже невозможно 
закрыть деревянными 
разноцветными дома
ми первых строите
лей. Встают прямо нз 
елей многоэтажные 
громадины. Город, да, 
уже город, растет, 
строится.

Николай Хоменко 
приехал на стройку 

города нефтяников по 
комсомольской путев
ке после демобилиза
ция нз рядов Совет
ской Армии. Здесь он 
стал членом Коммуни
стической партии. 
Сейчас он с товарища
ми по бригаде ведет 
кирпичную кладку 
новой школы на 1.320 
мест. Коллектив, в ко
тором он работает, 
пользуется большой 
славой, им руководит 
кавалер ордена Трудо
вого Красного Знаме
ни Н. М. Баланда — 
отличник социалисти
ческого соревнования 
РСФСР.

НА СНИМКЕ: ка
менщик Николай Хо
менко.
Фото Е. Лисицына.

Встреча министра 
с л е с н и к а м и

На днях министр лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности Союза ССР 
тов. Тимофеев Н. В. посетил 
предприятия деревообработ
ки й лесозаготовок нашей 
■области. Министр побывал 
на Томском и Асиновском 
деревообрабатывающих ком
бинатах и в Ореховском 
леспромхозе. Тов. Тимофеев 
Н. В. беседовал с рабочими, 
специалистами, руководите
лями предприятий.

В обкоме КПСС, а также 
на предприятиях были рас
смотрены текущие и пер
спективные вопросы разви
тия’ лесной и деревообраба
тывающей промышленности 
в Томской области. В бесе
дах принимали участие пер
вый секретарь областного 
комитета КПСС тов. Лига
чев Е. К. и начальник объ
единения «Томлеспром» тов. 
Ильницкий Л. С.

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ ТРАССЫ
Подведены итоги сорев

нования коллективов строи
телей нефтепровода Алек
сандровское— Томск — Ан
жеро-Судженск за первую 
декаду февраля. Переходя
щие Красные знамена обко
ма КПСС, облисполкома и 
облеовпрофа присуждены;

сварочной бригаде А. А. 
Филенко из С МУ-7 треста 
«Нефтепро в о д м о н  та ж»;

изоляционно-укладочной ко
лонне И. М. Васецкого из 
СУ-4 треста «Омскнефте- 
проводстрой».

ВЫСОКИЕ НАДОИ
Шестьдесят шесть центне

ров молока надоила в янва
ре от своей группы передо
вая доярка Еловской фермы 
совхоза имени XXI парт- 
съезда Тамара. Кирилловна 
Овчинникова. От каждой 
коровы ее группы получено 
по 314 килограммов молока.

jpffl д Заводское новоселье

Пионерские
трубоукладчики
На станцицо Томск-грузо- 

вая прибыли последние тру
боукладчики, изготовленные 
на Очерском механическом 
заводе Пермской области из 
металлолома, собранного 
томскими пионерами. В прош
лом году в рамках подготов
ки к 50-летию пионерской ор
ганизации имени В. И. Ленина 
ребята решили провести опе
рацию «Пионеры — нефте
проводу»: собрать металло
лом и попросить изготовить 
из него трубоукладчики для 
нефтяной магистрали. 850 
тонн металлолома, собранного 
пионерами области, были от
правлены на завод-изготови
тель. И вот теперь четыре 
трубоукладчика с надписью 
«Пионерский» прибыли в 
Томск. Томская пионерия тор
жественно проводила свои 
машины на трассу.

Т. ФЕДОРОВА.

На шестом кессоне
Несмотря на субботу, «мера 

в четыре смены работала 
бригада кессонщиков В. Ва

гина из мостопоезда № 804. 
Она закончила бетонные ра
боты на .шестой опоре комму
нального моста через реку 
Томь. Завершены подготови
тельные работы на последней, 
пятой опоре. На днях здесь 
приступят к опусканию кессо-’ 
на.

Н. ЯКОВЛЕВ.

География томских 
парков

Работники Томской аэрофо- 
толесоустронтельной экспеди
ции под руководством началь
ника партии А. А. Павыкина 
закончили вычерчивать план 
насаждений лесопарковой зо
ны областного центра. Он со
ставлен на основании летних 
лесоустроительных работ и 
охватывает все городские 
парки, а также пригородные 
зоны отдыха — Басандайку, 
Степановну, Кузовлевское 
урочище и другие. Новый план 
будет передан Томскому го
родскому лесничеству и по
служит основой ведения го
родского лесного хозяйства 
на ближайшие десять лет.

А. НИКОЛАЕВ.

Радостным событием озна
меновалась суббота для рабо
чих завода измерительной ап
паратуры. Заселены два боль
ших 5-этажных жилых корпуса 
на улице Заозерной, соеди
ненных между собой стоповой 
на сто мест. В новых зданиях» 
разместилось общежитие на 
350 мест н 158 малометраж
ных квартир для малосемей
ных. Предприятие получило 
возможность приглашать ра
бочих с предоставлением им 
общежития.

В. ИВАНОВ.

Машины 
уходят в рейс

Больше шестидесяти грузо
вых автомашин, многие из ко
торых с прицепами, отправи
лись вчера в Бакчарский рай
он из третьего, четвертого и 
пятого томских автохозяйств и 
автоколонны № 1235. На их 
бортах—груз для предприятий 
потребительской кооперации. 
В Плотникове, Поротниково, 
Бакчар и другие населенные 
пункты района они завезли 
большое количество муки, 
крупы и сахара.

И. АЛЕКСАНДРОВА.

Отмечена хорошая работа 
•сварочных бригад М. Б. Га- 
лямова и И. М. Давыденко 
из СУ-3 и СМУ-1 треста 
«Нефтепроводмонтаж», изо
ляционно-укладочных ко
лонн Г. И. Герасюты из 
СУ-3 «Омскнефтепровод- 
строя», Т. М. Ядлося из 
СУ-5 объединения «Южгаз- 
промстрой», И. А. Бочкаре
ва из СУ-3 треста «Томск- 
газстрой», землеройных 
бригад В. Ф. Артищева и 
П. Л. Бричика из СМУ-5 
треста «Союзпроводмехани- 
зация».

ЛИЧНАЯ 
Л И Ч Н Ы
Нам, животноводам не 

пристало упускать достигну
тые 'рубежи, — наоборот, 
нужно стремиться к больше
му.

Но что же получается?
Если в прошлом году в 

январе, мы надоили по 169 
килограммов молока от ко
ровы, то нынче— на 56 кило
граммов меньше. На эту же 
дату прошлого гада мы по
лучали среднесуточный на
дой 6 килограммов, а сейчас 
не можем подойти к 5-ти. 
Безусловно, за низкую про
дуктивность животных кол
лектив фермы не снимает с 
себя вины, но большие пре
тензий предъявляем мы и 
правлению колхоза, полево
дам.

В прошлом году колхоз 
собрал низкий урожай зер
новых, поэтому концентри
рованных кормов запасено 
недостаточно. Но это, еще 
можно считать, — полбеды. 
Наша ферма осталась нынче 
по Существу без силоса. Си
лос оказался плохого каче
ства. Ветврач запрещает 
скармливать его молочному

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ, 
Й В К Л А Д
скоту, Однако то, что здесь 
было сказано, не отговорка, 
не оправдание слабой рабо
ты нашего коллектива. Все 
мы вместе с правлением кол
хоза обязаны приложить 
максимум усилий, чтобы обе
спечить успешную зимовку 
скота.

Что мы предпринимаем 
сейчас для повышения про
дуктивности дойного стада? 
Вводим дрожжевание кор
мов. Завезли на ферму боч
ки, дрожжи. Животные уже 
получают приготовленный 
таким образом корм. Кроме 
того, если раньше у нас бы
ли большие перебои с под
готовкой к скармливанию 
соломы и выдачей хвои, то 
сейчас эти недостатки устра
нены.

Наводится порядок и в 
учете физиологического со
стояния коров:' Лучше стал 
работать пункт искусствен
ного осеменения животных. 
На каждую корову заведены 
специальные карточки. Ко
ровы после отела находятся 
под наблюдением техника-

осеменатора и зооветспециа- 
листэв.

Что скрывать, есть на 
ферме коровы, которые не 
доились в году по 3 — 4 ме
сяца и даже больше. Введе
ние специальных карточек 
поможет быстрее устранить 
путаницу в учете, улучшить 

■ в целом зоотехническую 
работу. А  значит, и продук
тивность животных повысит
ся.

Недавно наш коллектив 
обсуждал письмо доярок- 
трехтысячниц района. В 
ответ на это обращение жи
вотноводы фермы наметили 
конкретные рубежи'. ; Полу
чить от каждой коровы по 
2.700 килограммов молока, 
бороться за высокую трудо
вую дисциплину, рациональ
но использовать корма, по
стоянно заниматься вопро
сами воспроизводства стада 
— наше обязательство.

М. НОВОПАШИН,
заведующий Сергеев
ской фермой колхоза 

«Маяк».
Первомайский район.

ЗАЯВЛЕНИЕ СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА
Более десяти лет продол

жается вооруженный кон
фликт во Вьетнаме, вызван
ный агрессивной политикой 
Соединенных . Штатов Аме
рики. За это время самые 
ярые сторонники вьетнам
ской авантюры в СШ А смог
ли убедиться в том, что 
одержать , военную победу 
над национально-патриоти
ческими силами Южного 
Вьетнама невозможно и что 
необходимо искать пути по
литического урегулирования. 
Однако кое-кто в Вашингто
не явно пытается подменить 
поиски такого урегулирова
ния различными политиче
скими маневрами, направ

ленными на достижение тех 
же целей, осуществления ко
торых американская воен
щина не смогла добиться 
на поле боя.

В последние дни амери
канская пропаганда развер
нула шумную кампанию в 
связи с выдвинутыми пра
вительством СШ А предло
жениями относительно уре
гулирования в Индокитае, 
получившими известность 
как ' «мирный план из 8 
пунктов».

Объективный анализ аме
риканских предложений сви
детельствует о том, что Ва
шингтон по-прежнему отка
зывается установить кон

кретную дату вывода всех 
американских войск из Юж
ного Вьетнама,, стремится, 
заставить южновьетнамский 
народ согласиться с даль
нейшим существованием-- 
проамериканского марионе
точного режима в Сайгоне, 
пытается фактически устра
нить Временное революци
онное правительство РЮВ 
из политической структуры 
Южного Вьетнама. Приня
тие «плана из 8 пунктов» 
означало бы на деле, что 
патриотические силы Вьет
нама должны ■ сложить . ору
жие и полностью - капитули
ровать.

Как справедливо отмеча

ется в, заявлении Временно- 
1 го революционного прави
тельства Республики Юж
ный Вьетнам от 2 февраля и 
заявлении правительства Де
мократической Республики 
Вьетнам от 5 февраля, так 
называемый «мирный план» 
преследует лишь цель про
должения агрессивной вой
ны, путем «вьетнамизации».

Солидаризуясь со спра
ведливой, проникнутой идеа
лами ■ мира позицией прави
тельств Республики Южный 
Вьетнам и Демократической 
Республики .Вьетнам, Совет
ское правительство 'заявля
ет, что,, по его глубокому

На втором месте — дояр 
Иван Михайлович Акулов, 
надоивший по 282,5 кило
грамма молока. Третий ре
зультат, — 260 килограммов 
— у доярки Ларисы Михай
ловны Паутовой.

Ф. ГРИГОРЬЕВ.
Кожевниковский район.

убеждению, реальной и кон
структивной основой для 
подлинного урегулирования 
вьетнамской проблемы яв
ляются предложения из 7 
пунктов, которые были 
вновь подтверждены и разъ
яснены в заявлении Вре
менного революционного 
правительства Республики 
Южный Вьетцам 2 февраля 
с. г. В соответствии с эти 
ми предложениями Соеди 
ненные Штаты должны от 
казаться от попыток навя 
зать свой диктат южновьет 
намскому народу, уважать 
его законные < национальные 
чаяния и стремления. Пол-, 
ный, быстрый и безуслов
ный вывод из Южного Вьет
нама всех войск, военных 
советников, вооружения 
СШ А и их союзников, опре
деление конкретной даты

В ЧЕСТЬ п о б е д и т е л е й  
С О Р Е В Н О В А Н И  Я

В совхозе «Тунгу.совский» 
есть Хорошая традиция — 
поднимать флаг трудовой 
славы в честь победителей 
соревнования.

этого вывода, немедленное 
прекращение политики
«вьетнамизации» войны, от
каз. Соединенных Штатов от 
поддержки прогнившего ма
рионеточного режима Тхиеу 
-— таковы основные условия, 
выполнение которых могло 
бы привести к окончанию 
конфликта во Вьетнаме.

Решительно осуждая аг
рессию СШ А во Вьетнаме, 
Советское правительство 
полностью присоединяется к 
справедливым требованиям 
вьетнамского народа и вновь 
подтверждает свою неизмен
ную линию на твердую под
держку борьбы народов 
Вьетнама, Лаоса и Камбод
жи против империалистиче
ской агрессии, за урегули
рование проблем Индокитая 
в интересах народов этого 
района. -

. Недавно этой чести удо
стоены доярка Прогрессов- 
ского отделения . А. П, Бу- 
зулукская, надоившая в ян

варе 270 килограммов моло

ка от коровы,. скотники Тю-. 
винскогО отделения В. И. 
Ананенко и М. И. Фукало- 
ва, которые обеспечили 
среднесуточный привес каж
дого теленка 867 граммов. 
Это' лучшие результаты по 
совхозу.

П. АЛЕКСАНДРОВ.
Молчановский район.

ПЯТЬ МИЛЛИОНОВ ПАР в год
С троительство обувной ф абрики  началось в Х м ельницком . 

Е жегодно она будет в ы п у с ка ть  5 м иллионов пар м у ж с к и х , 
ж е н с к и х  и д е тски х  хр о м о вы х  туф ель. (ТАСС)

ОТ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС, 
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 

И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР
Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 

’Совета СССР и Совет Министров СССР с глубоким при
скорбием. извещают, что 10 февраля 1972 года после тя
желой продолжительной болезни скончался депутат Вер
ховного Совета'СССР, председатель исполкома Горьков
ского областного Совета депутатов трудящихся Иван 
Иванович Чугунов,

Ж И Л Ь Н Ы Й  П Р Е З И Д »™ ,0 СОВЕТ стров  

КОМИТЕТ КПСС СОВЕТА СССР СССР.
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В ИНТЕРЕСАХ РАБОЧИХ
В Кировском районе Том

ска развертывается деловое 
сотрудничество между кол
лективами предприятий и 
заводских столовых. Заклю
чены только первые дву
сторонние договоры, но уже 
сейчас можно сказать, что 
работа этих предприятий об
щественного питания резко 
улучшилась. Взять, к при
меру, столовую .№ 19 при 
заводе «Сибэлектромотор». 
План товарооборота за ян
варь здесь выполнен на 
103,3 процента. Это заслуга

не только кулинаров, но и 
их инициативного опытного 
директора К. Г. Орлихиной.

Работники столовых № 19 
и 25 (что на электролампо
вом заводе) намного повы
сили культуру обслужива
ния, внедряют прогрессив
ные формы, о чем уже под
робно рассказывалось на 
страницах газеты «Красное 
знамя». Одним словом, де
ловое содружество двух кол
лективов пошло на пользу и 
рабочим, и кулинарам. На

днях мы заключаем догово
ры о соревновании с коллек-. 
тивами манометрового заво
да, ГРЭС-2 и другими пред
приятиями.

К сожалению, в Киров
ском районе еще есть пред
приятия, где администрация, 
профсоюзные организации 
мало заботятся об улучше
нии питания своих рабочих.

Меня очень беспокоит ор7 
ганизация питания на заводе 
режущих инструментов, Ад
министрация этого пред

приятия немало сделала для 
улучшения бытовых нужд 
трудящихся, по благоустрой
ству заводской территории 
и жилого массива, а вот о 
цехе питания заботы прояв
ляет мало. Центральная сто
ловая здесь рассчитана на 
120 посадочных мест, чего 
явно недостаточно для тако
го крупного предприятия. 
Новую столовую на 300— 
400 посадочных мест толь
ко собираются строить. Для 
этого понадобится не один

год. Кулинары этого пред
приятия сейчас не имеют 
элементарных условий ни 
для работы, ни для повыше
ния культуры обслуживания 
и расширения ассортимента 
блюд.

В конце прошлого года
члены депутатской комис
сии по торговле и общест
венному питанию Кировско
го райсовета совместно с ди
ректором завода Л. Д. Буд
ницким побывали в этой 
столовой и убедились в том, 
что она ни в коей мере не

В Томске состоялось со
брание областного актива 
народного контроля. Оно об
судило задачи по улучше
нию деятельности комите
тов и групп народного конт
роля в свете решений XXIV 
съезда КПСС. С докладом 
выступил председатель об
ластного комитета народного 
контроля К. А. Цыцарев. 
Он отметил, что контроле
ры активно помогают обла
стной партийной организа
ции в ее созидательной ра
боте по претворению в 
жизнь планов партии и пра
вительства.

За годы восьмой пятилет
ки они помогли трудящимся 
области сэкономить 89,3 
миллиона киловатт-часов 
электроэнергии, более 3.000 
тонн металла, 8.500 тонн це
мента, 118 тысяч метров 
троса, реализовать на 30 
миллионов рублей излишних 
материалов, сырья, оборудо
вания.

Неплохо закончен и пер
вый год девятой пятилетки. 
Однако 36 предприятий об
ласти не выполнили планов 
по реализации товарной 
продукции, на семидесяти 
предприятиях сорвано зада
ние, по росту производитель
ности труда. Велики про
стои оборудования. Про
дукция, выпускаемая даже 
на передовых предприятиях, 
имеет немало отклонений от 
государственных стандартов.

Особенно низкое качество 
имеют изделия местной про
мышленности; мебельной и 
швейной фабрик, предприя
тий областного управления 
промышленности строитель
ных материалов. На Том
ском мебельном комбинате, 
например, из 2.850 прове
ренных изделий 231 забра
ковано. Народным ' контро
лерам следует проверить, 
как составляются планы со
вершенствования качества 
изделий, и- установить конт
роль за их осуществлением.

Комитеты и группы, ре
шая задачи, поставленные в 
письме ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «Об улучшении 
использования резервов 
производства и усилении ре
жима экономии в народном 
хозяйстве», проделали зна
чительную работу. Группа 
народного жонтроля завода 
режущих инструментов си
стематически рассматривает 
результаты проверки вы
полнения мероприятий, со
ставленных после обсужде
ния письма, вносит предлск 
жения и всегда находит под
держку у дирекции и парт
кома завода. При активном 
участии народных контроле
ров на предприятии только 
в период общественного 
смотра внедрено 75 предло
жений с экономическим эф
фектом 85 тысяч рублей.

. Сплавные конторы на 
протяжении ряда лет теряли 
много древесины. Когда хо
зяйственные, общественные 
организации, народные кон
тролеры повели решитель
ную борьбу с потерями ле
са, был достигнут ощутимый 
результат: ’в навигацию ми
нувшего года потери леса 
были уменьшены на 182 
тысячи кубометров по срав
нению с 1970 годом, сэко

номлено около миллиона 
рублей.

В годы минувшей пяти
летки в области создана но
вая отрасль народного хо
зяйства — нефтедобываю
щая. Выполняя постановле
ние ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О  мерах 
по ускоренному развитию 
нефтедобывающей промыш
ленности в Западной Сиби
ри»; областная партийная 
организация проделала зна
чительную работу. Комитеты 
и группы сосредоточили 
внимание на строительстве 
жилищных и коммунальных 
объектов в Стрежевом, улуч
шили работу предприятий 
торговли и общественного 
питания, бытового обслужи
вания нефтяников. Установ

ших объектах строительства 
нужно создать временные 
группы, советы председате
лей групп, применять дру
гие эффективные формы 
контроля. Было бы целесо
образным иметь в каждом 
комитете нештатные отделы 
строительства, закрепив их 
инспекторов за пусковыми 
объектами.

Участники собрания серь
езное внимание уделили за
дачам народных контролеров 
в сельском хозяйстве, осо
бенно в дальнейшем разви
тии животноводства и поле
водства, мелиорации земель.

Значительное место в до
кладе и выступлениях пред
седателей Томского город
ского комитета народного 
контроля В. П. Шароглазо

го контроля окрепли органи
зационно, значительно воз
рос их авторитет.

Как сделать народный 
контроль еще массовее, еще 
боевитее — вот чем были 
озабочены участники собра
ния актива. Они делились 
опытом. Вот, о чем расска
зал, например, В. Г. Кор- 
зун, председатель головной 
группы дозорных совхоза 
имени XXI съезда КПСС.^ 
Кожевниковского района: "

— Нас в совхозе 72. На 
каждом участке мы имеем 
своих представителей. Это 
помогает контролировать все 
решающие участки совхоз
ного производства. Подго
товка к севу, уборка, заго
товка кормов, ход этих 
кампаний, качество работ,

БУДНИ И ПЛАНЫ 
Д О З О Р Н Ы Х

лен постоянный контроль за 
ходом перевозок грузов для 
строителей, за поставками 
необходимого оборудования.

Недавно ЦК КПСС рас
смотрел вопрос «О  ходе вы
полнения постановления ЦК 
КПСС и Совета .Министров 
СССР от 11 декабря. 1969 
года «О  мерах по ускорен
ному развитию нефтедобы
вающей промышленности в

определить церу личного 
участия- в этой работе.

Серьезные и сложные за
дачи стоят перед народными 
контролерами лесной про
мышленности. Предприятия 
объединения «Томлеспром» 
не выполнили в минувшем 
году плана лесозаготовок, не 
занимались переработкой ли- - 
ственной и дровяной древе
сины, тарных цехов не стро
илось. Только в последние 
годы в объединении «Том
леспром» разработаны ме
ры по внедрению новой тех
ники, развитию переработки 
древесины. Областной, Пер
вомайский, Асиновский, 
Верхнёкетский и другие ко
митеты народного контроля 
установили контроль за 
осуществлением этих меро
приятий.

Сейчас у лесозаготовите
лей области— самый ответст
венный период. За январь— 
март нужно вывезти 2.560 
тысяч кубометров древесины 
и положить в запас 500 ты
сяч кубометров леса. Дозора 
ные леспромхозов обязаны 
осуществлять контроль за 
выполнением суточных гра
фиков заготовки древесины, 
организацией двух-, трех
сменной работы на трелевке 
и вывозке леса.

В строительстве важен 
постоянный контроль за 
вводом новых объектов 
стройиндустрии, освоением 
их мощностей. На важней-

ва, Зырянского районного 
комитета народного контро
ля Ф. И. Самсонова, вожака 
дозорных завода режущих 
инструментов А. В. Лопати
ной было отведено итогам 
прошедших отчетов и выбо
ров групп и постов дозор
ных. На собраниях и ‘ кон-1 
ференциях трудящихся из
брано 19.797 народных 
контролеров, создано 1.967 
групп и 1.002 пс>£та. Из 
НЙс вновь образовано 419^ 
групп, в том числе — 184*1
при сельских. Советах. Их - 
надо учить методам конт- - 
рольной работы, организо
вывать школы народных | 
контролеров в районах, н а ;■ 
предприятиях, стройках, в 
колхозах и совхозах. Такие 
школы начали работать в 
Ленинском, Кировском, 4
Асиновском районах.

Среди народных контро
леров немало людей, кото
рые завоевали большой ав
торитет своей принципиаль
ностью, деловитостью, вни
манием к сигналам трудя
щихся. Токарь завода «Сиб- 
электромотор» Герой Соци
алистического Труда М. Я. 
Зудин восемь лет активно 
участвует в работе област
ного комитета народного 
контроля. Активно сотруд
ничают в органах контроля 
манометристы Е. С. Симон, 
Е. А. Орлинская; В. Н. Мои
сеев из треста «Томскгаз- 
строй»; М. П. Афанасьев из 
Ореховского леспромхоза; 
Н. Н. Сорокин из Средне- 
Тымского лесопункта Кар- 
гасокского леспромхоза и 
сотни других.

Большинство председа
телей групп народного кон- 1 
троля предприятий, колхо
зов, совхозов, организаций и 
учреждений являются заме
стителями секретарей или 
членами партийных бюро и 
парткомов. Органы народно-

дела ферм, использование 
имеющейся, внедрение, но
вой техники. —v вот далеко 
не полный перечень во
просов, которыми приходит
ся заниматься постоянно. 
Группа не проходит мимо 
бесхозяйственности, на и не 
забывает о капитальных во
просах использования ос
новного нашего богатства —  
земли. Когда мы с помощью 
.специалистов разобрались в 
:4этом, обнаружили немало 
случаев нерадивого отноше
ния к обработке пашни. 
Границы полей были запу
щены, срывались планы ос
воения севооборотов. При
нятые по итогам проверок 
меры помогли за год сделать 
немало: улучшилось качест
во осенней обработки паш
ни, поля и луга получили 
значительную дозу удобре
ний. Вспоминается такая 
история. Зерносушилки по
строили новые, современ
ные, а о подъездных путях 
к ним забыли. Когда нака
нуне уборки мы проверили 
состояние дорог, оказалось, 
что к отдельным токам  ̂ ав
томашины осенью подойдут 
только на тракторном бук
сире. Своевременное вмеша
тельство дозорных помогло: 
к началу жатвы все пути 
были приведены в порядок.

С интересным предложе
нием выступил председатель 
группы народного контроля 
Орловского леспромхоза
Верхнекетского района
Ш. Салимшоев:

— У  нас часты простои 
техники из-за поломок. Тут 
виноваты ремонтники, толь- 

■ ко не наши, а из Асина и 
Томска. Уж больно много 
жалоб на качество их ре
монта. Прошу народных 
контролеров этих предприя
тий обратить особое внима
ние на качество ремонта

леспромхозовской техники. 
Давайте вместе, общими 
усилиями поставим на пути 
бракоделов прочный заслон 
народного контроля.

Предложение Ш. Салим- 
шоева горячо поддержала 
председатель группы дозор
ных Асиновского домострои
тельного комбината Е. С. 
Наливайко. Ее волнует низ
кое качество древесины, ко
торую нередко поставляют 
ДОКу некоторые леспромхо
зы. Тов. Наливайко тоже 
обратилась к группам на
родного контроля Асинов
ского, Лайского, Ореховско
го и других леспромхозов с 
призывом объединить уси
лия дозорных В борьбе за 
качество выпускаемой про
дукции, завязать теснейшие 
контакты между собой.

Председатель головной 
группы дозорных «Томск- 
газстроя» В. Н. Моисеев от
метил, что ряды дозорных 
на предприятии выросли 
почти до ста человек. Теперь 
во всех подразделениях тре
ста есть группы и посты до
зорных, и мы охватываем 
своим влиянием все хозяй
ство треста. Этому способ
ствует новая структура ор
ганизации деятельности 
контролеров. В каждой груп
пе созданы секторы, отве
чающие за определенный 
участок работы. Такая спе
циализация поможет глубже 
вникать в специфику произ
водства, полнее вскрывать 
неиспользованные резервы. 
Тов. Моисеев предложил 
лучше изучать и обобщать 
опыт народных контроле
ров, шире пропагандировать 
новые формы и методы их 
работы.

Председателя группы до
зорных колхоза имени 50- 
летия Великого Октября - 
Шёгарского района А. Я. 
Негодны а волнует работа 
жиЬотноводческих ферм. 
Группа организовала конт
роль за расходованием кор
мов, содержанием скота и 
особенно молодняка. И в 
том, что колхоз успешно вы
полнил январский план про
изводства и продажи живот
новодческих продуктов, что 
на фермах сократился па
деж животных, — немалая 
заслуга народных контроле
ров.

С большим интересом 
участники собрания про
слушали выступление на
чальника объединения
«Томлеспром» Л. С. Иль
ницкого о положении дел в 
лесной промышленности, за
дачах и перспективах ее 
развития, ходе выполнения 
плана лесозаготовок нынеш
него года.

На собрании актива вы
ступил первый секретарь 
обкома КПСС Е. К. Лигачев.

Участники собрания об- 
-ратились ко всем дозорным 
области с призывом оказать 
помощь областной парторга
низации в выполнении при
нятых на 1972 год обяза
тельств и в успешном реше
нии поставленных XXIV 
съездом КПСС задач по раз
витию народного хозяйства 
страны.

Н. ВАСИЛЕНКО.

отвечает предъявляемым к 
ней требованиям. На кухне 
посуду моют вручную. Кар
тофель хотя и чистят маши
ной, но шелуху вылавлива
ют руками, чтобы не засо
рить канализацию. Многие 
заводы для своих цехов пи
тания приобрели автомати
ческие посудомоечные ма
шины, а здесь о такой тех
нике приходится только меч
тать. В часы «пик» во время 
обеда в столовой огромные 
очереди.

Кондитерский цех сто
ловой также очень мал и не 
обеспечивает потребности 
рабочих даже наполовину. 
Не приходится внедрять 
здесь и новинки обслужива
ния. При заводском общежи
тии построили небольшую 
столовую на 36 посадочных 

.. мест, но и ее до сих пор не 
откоыли. Заоанее не побес

покоились о приобретении 
технологического оборудова
ния. Так и стоит она немым 
укором администрации и за
водскому комитету.

Не лучше положение и на 
эмальпроизводстве объеди
нения «Сибкабель». Три 
года стоит здесь недо
строенная коробка буду
щей столовой на 200 по
садочных мест. Ссылаясь 
на то, что скоро будет новая 
столовая (стены же есть!), в 
старой ничего не делается 
для того, чтобы улучшить 
условия работы кулинаров, 
а, следовательно, и питание 
заводских рабочих. На кух
не с потолка капает вода, 
нет теплого склада для про
дуктов. Сама столовая мала 
и находится в помещении, 
предназначенном для про
ходной, рассчитана она всего

13 февраля-1972 тода
на 56 посадочных мест. В 
буфете цеха № 2 нет подъ-

6МОдной из первостепенных 
задач сегодняшнего дня яв
ляется коренное Улучшение 
работы предприятии ооще 
ственного питания, органи
зация рабочего питания на 
каждом заводе, фабрике, 
стройке. Поэтому хотелось 
бы, чтобы администрация и 
профсоюзные организации 
этих заводов подумали бы 
над тем, как помочь кулина
рам улучшить горячее пита
ние рабочих, как этого тре
бует постановление ЦЕ 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О  некоторых мерах 
по улучшению торговли и ее 
технической оснащенности». 

В. СУЛЕЙМАНОВ, 
директор треста столо

вых № 1 г. Томска.

Ударники коммунистнче- ловой городка строителен 
ского труда Эмма Захарова с м у .5 треста «Союзпровод- 
(слева) и Татьяна Аронова г
работают поварами в сто- механизация». Их обеды до

стойны только доброго сло
ва.
• * Фото Е. Лисицына.

Неоднократный победитель социалистического соревно
вания среди коллективов предприятия бригадир
комплексной бригады Тимирязевского леспром
хоза Федор Федорович Брух награжден грамотой
обкома союза лесной и деревообрабатывающей промыш
ленности. Взяв обязательство в этом году заготовить 18 
тысяч кубометров леса, руководимый им коллектив тру
дится с большим подъемом. Ежедневно норма выработки 
в этой бригаде составляет 130— 140 процентов. Лесозаго
товители хорошо понимают, что сейчас, в зимние дни, соз
дается основа для выполнения годовых обязательств.

Фото Е. Лисицына.

Т О В А Р Ы  Д Л Я  Н А Р О Д А

З А М К Н У Т Ы Й  К Р У Г
—  Какое там качество? 

— говорит начальник БТИ 
кабельного производства 

В. В. Молог. — Для выстав
ки своих изделий четыре 
раза приносили из цеха 
брызговики и кое-как подоб
рали подходящий экземп
ляр. В доказательство сво
их слов он выложил на стол 
несколько брызговиков. — 
Может ли такая . продукция 
пользоваться спросом у по
купателя?

Действительно, кто купит 
резиновую пластину, пред
назначенную для защиты 
кузова легкового автомоби
ля от пыли и грязи, на од
ной стороне которой изобра
жение бегущего оленя, на 
другой — «Цена 90 коп.», 
а в середине явно не преду
смотренная рваная дырка. 
Продукция цеха, выпускаю
щего товары народного по
требления, — низкого каче
ства и спросом у покупателя 
не пользуется. Это под
тверждает и начальник от
дела сбыта производствен

ного объединения «Сибка
бель» К. Г. Плотарев.

— Реализуем мы ее с 
трудом, залеживается на, 
заводском складе.

Начальник цеха В. С. Со
колова возражает:

— В том, что наш товар 
не полностью реализован, 
виновата служба сбыта, ник
то там по-настоящему не 
интересовался, кому его про
дать.

Концы сомкнулись. Что 
же в круге? Около, пяти лет 
тому назад на заводе «Том- 
кабель» был создан пятнад
цатый цех. В небольшом 
помещении стоят и поныне 
с тех пор два старых гидрав
лических пресса. На одном 
молодой рабочий штампует 
брызговики, ножницами об
резает края у готовых изде
лий. За смену выпускается 
таким образом 40— 60 брыз
говиков.

Две работницы красят 
ручки спортивных скакалок. 
Налили в ведро краски, на
сыпали в него ручки и меша

ют палкой, ’ пока все не вы
красятся.

Здесь все говорит о не
равноправии этого цеха сре
ди других цехов завода. Ско
рей всего, это небольшая 
мастерская, где половина ра
боты производится вручную. 
Здесь нет даже склада, куда 
можно было бы сложить го
товые изделия.

Судя по сводкам, цех 
справляется ’с планом, и 
внешне все выглядит вполне 
благополучно. Но достаточ
но посмотреть <на ассорти
мент... В прошлом году надо 
было сделать 40 тысяч 
спортивных скакалок, на 
этот год запланировано 100 
тысяч, а договор о поставке 
их торгующим организациям 
удалось заключить едва 
лишь на четвертую часть. 
Пока еще неизвестно, суме
ет ли завод реализовать пол
ностью и другую продукцию 
цеха, потому что никто не 
знает, нужна ли она покупа
телю.

В этом году кабельное

производство должно выпу
стить товаров народного по
требления на 180 тысяч 
рублей. Ассортимент остает
ся по-прежнему неизмен
ным: брызговики, скакалки,' 
шлангц. Запланировано два 
новых" изделия: втулки для 
автомашин и сальники для 
мотоциклов. Время идет, а 
пресс-форм для этих изделий 
нет, и неизвестно, когда бу
дут. Таким образом, за пять 
лет в цехе освоено только 
два вида изделий: скакалки 
и брызговики, а все осталь
ное, как, например, прово
да, шланги, на заводе дела
ют со дня его образования.

Начальник цеха В. С. Со
колова сетует:

— А  что еще можно сде
лать из резины?

Одной, конечно, трудно 
придумать. Но есть Же на 
заводе инженеры, могли бы 
помочь. Есть, наконец, хо
зяйственные магазины, в 
которых томичи не всегда 
могут купить, например, тот 
же переносный шнур. Про

сто кому-то надо бы поинте
ресоваться, что требует по
купатель и чем может удов
летворить его запросы ка
бельное производство. К со
жалению, в производствен
ном объединении «Сибка
бель» этой работой никто 
не занимается. Здесь нет 
специальной конструктор
ской группы, которая бы 
разрабатывала новые образ
цы товаров массового спро
са.

В газете «Красное знамя» 
уже поднимался вопрос о 
том, что представители тор
говых организаций должны 
влиять на производство по
требительских товаров, дик
товать свою волю заводам и 
фабрикам, рекомендовать им 
выпуск тех или иных изде
лий. На примере цеха шир
потреба объединения «Сиб
кабель» видно, что до на
стоящего делового сотрудни
чества торговле и производ
ству еще очень далеко.

В. С. Соколова уверяет, 
что продукция цеха нужна 
покупателю. Управляющий 

базой «Росхозторга» К. П. 
Ужегов письменно уве
домляет заместителя ге
нерального директора объе
динения А. Е. Святочевско- 
го в обратном: «Ваш товар 
не удовлетворяет спрос на
селения, он не находит сбы

та». Единым росчерком пе
ра он ставит крест чуть ли не 
на всю продукцию, выпус
каемую пятнадцатым цехом. 
Категорический тон управ
ляющего без мотивировки 
отказа выглядит несколько 
странным. Сегодня ни он, 
ни кто другой не берутся 
объяснить, почему вдруг ве
то наложено на поливочные 
шланги. Ведь их, как прави
ло, особенно летом, не най
дешь ни в одном хозяйствен
ном магазине Томска.

Только отсутствием дело
вых контактов между работ
никами торговли и промыш
ленности можно объяснить 
тот факт, что на многих 
предприятиях изготовляют

ся вещи, которые никто не 
покупает, и, наоборот, в ма
газинах нет изделий, ‘ кото
рые с успехом могли бы вы
пускаться па томских пред
приятиях. Такой пример. 
Цех ширпотреба объедине
ния «Сибкабель» получал и 
получает сейчас задание в 

хрублях. До сих пор вопрос, 
что выпускать, решается 
внутри завода. Это неодно
кратно приводило к тому, 
что продукция цеха совер
шенно не находила сбыта. 
Так было с мухобойками, 
которые с трудом удалось 
сбыть с рук, но еще лежат 
на складе лыжные наклад

ки, пробки к ваннам, комнат
ные радиоантенны. Здесь 
все научены горьким опы
том прошлых лет, а поэтому 
при. планировании выпуска 
новых изделий никто не мо
жет дать гарантии, что завт
ра не объявится опытный 
конкурент, выпускающий 
тот же товар.

Спору нет, товары широ
кого потребления выпускать 
надо, только не вслепую, а 
с уверенностью, что они 
действительно нужны. А 
для этого в области просто 
необходим координирующий 
орган, который бы изучал с 
Одной стороны спрос поку
пателей, а с другой — спе
цифику производства и реко
мендовал предприятиям ес
ли не сами изделия, то хотя 
бы направления, по которым 
должен идти поиск.

На кабельном производст
ве предполагается с введе
нием в строй нового произ
водственного корпуса поме
щение четвертого цеха осво
бодить для производства то
варов широкого потребле
ния. Хорошая перспектива 
для будущего, поэтому уже 
сейчас необходимо 'знать, 

что будет выпускаться в 
этом цехе через год-два, и 
позаботиться о соответст
вующем оборудовании.

В. ШАБАЛОВСКИЙ, 
наш нештатн. корр.

БОГАШЕВСКАЯ 
К Е Р А М И К А  
В М О С К В Е

Ej Изделия Богашевского
2  экспериментального заво-
3  да керамических изделий 
Е еще мало кому знакомы. 
S Завод недавно начал вы- 
5  пускать свою продукцию. 
-  Но ассортимент ее посто- 
S янно растет.
S Богашевские мастера по- 
Е лучили приглашение участ- 

вовать во Всесоюзной вы- 
S ставке художественной ке- 
5 рамики и майолики, прово- 
g димой в Москве. Туда от* 
Я правлена партия новых из* 
§  делий, выпуск которых 
S только начат. На выставку 
Е отосланы приборы для ква- 
5  са, сока, сервиз и т. д.

А. АЛЕКСАНДРОВА.

Б У Р Ы  У Х О А Я Т  
ПОД ДЕД

Несмотря на сильные 
морозы, стоявшие в пос
ледние дни, на льду Томи 
ежедневно можно было 
видеть группу людей с бу
ровым оборудованием. 
Это работники Томской 
комплексной геологораз
ведочной экспедиции про
должают срочные иссле
дования песчано-гравий
ных отложений на дне ре
ки. Срочных — потому, 
что бурное развитие про
мышленности строитель
ных материалов области 
требует такого же роста 
запасов инертных строи
тельных материалов. До
статочно сказать, рост раз- 

Щ веданных запасов гравия в 
S 1971—1972 году должен 
“  превысить объем их приро- 
"  ста за всю минувшую пяти- 
£  летку.

М. ВЛАДИМИРОВ.

П О  Ш И Р О К И М  
I С Т О Л И Ч Н Ы М  
I П Р О С Т О Р А М

В дни вузовских каникул 
на площадях и проспектах 
столицы можно было 
встретить группу моло
дых томичей. Студенты 
67-2-й группы факультета 
электронной техники и ав
томатики ТИАСУРа тури
стические путевки в столи
цу получили в награду. 
Они заняли первое место в 
институтском смотре-кон
курсе на лучшую студен
ческую группу и третье — 
на городском смотре-кон- 
курсе.

Навсегда останется в па
мяти ребят посещение 
Мавзолея В. И. Ленина, 
знакомство с исторически
ми и революционными па
мятниками Москвы, музея
ми, картинными галерея
ми, со всей кипучей 
жизнью столицы нашей 
Родины.

И. БЛАТТ, 
зам. секретаря коми

тета ВЛКСМ института.

i
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Как бы научная деятель
ность вуза йи была важна 
для развития науки, одно 
их главных ее назначений 
— способствовать подготов
ке высококвалифицирован
ных специалистов.

В достижении этой цели 
есть немало форм и мето
дов: научная деятельность 
преподавателя повышает 
его квалификацию, позволя
ет строить процесс обучения 
на уровне новейших дости
жений науки и техники, рас
ширяет и укрепляет лабора
торную базу вуза. Непо
средственное же воздейст
вие науки на студента ска
зывается в его приобщении 
к научно-исследовательской 
деятельности. Многолетняя 
практика показала, что та
кая деятельность в опреде
ленном плане студенту не 
только по силам, но и про-

полнителей определенное 
число студентов.

Следует сказать, что 
большинство студентов
прекрасно справляется со 
своими обязанностями и на
равне с преподавателями и 
научными ‘ сотрудниками 
представляется к премиро
ванию. Только в 1971 году 
премировано 338 студентов.

Нередко дипломные . и 
курсовые проекты входят 
составной частью в научный 
отчет по теме. Таким обра
зом, участие студентов в 
хоздоговорной тематике обо
гащает учебный процесс, 
позволяет строить его на ре
альном. материале.

Наибольший удельный 
вес в развитии научного 
творчества воспитанников 
ТПИ имеет учебно-исследо
вательская работа. Здесь и 
исследовательское курсовое, 
и дипломное проектирова-

следователи. Только в 1971 
году ими опубликована 51 
статья, получено 13 автор
ских - свидетельств на изо
бретения, две работы отме
чены золотыми медалями 
ВДНХ. Такие результаты до

стигаются серьезным, вдум
чивым отношением препода
вателей к НИ PC. На фа
культете развиты все фор
мы учебно-исследователь
ской работы. Создан студен
ческий научно-исследова
тельский совет, который ре
гулярно выпускает стенные 
газеты, посвященные нау
ке, организован кружок, в 
котором занимаются уча
щиеся старших классов го
родских школ.

Наряду с успешно работа
ющими учреждениями в ин
ституте есть и коллективы, 
где из года в год показатели 
НИРС очень низки. В пер
вую очередь следует на-сто необходима.

.......................................

С Т У Д Е Н Т -
ИССЛЕДОВАТЕЛЬ
ИЗ ОПЫТА ТОМСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА 
ПО ОРГАНИЗАЦИИ НАУЧНО- ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОЙ РАБОТЫ СТУДЕНТОВ

В Томском политехниче
ском институте на дневном 
отделении учится 12 тысяч 
студентов. Около половины 
принимает участие в науч
ных исследованиях кафедр, 
лабораторий и НИИ. Это 
участие можно было бы 
разделить на три этапа. На 
первом этаце студент ра
ботает в кружке. Здесь он 
пока лишь исполнитель, 
ученик. На втором же. этапе 
(исследовательская практи
ка) и особенно на треть
ем (дипломное проектирова
ние) он нередко становится 
и автором, и творческим ис
полнителем своей идеи.

Конечно, эта последова
тельность не всегда соблю
дается. Каждое учреждение 
института развивает те фор
мы, которые представляют
ся наиболее удобными или 
наиболее перспективными. 
Так, на геологоразведочном, 
факультете широкое распро
странение получили науч
ные кружки для студентов 
всех курсов — с 1-го по 5-й, 
в НИИ ядерной физики, 
кроме производственных 
практик и проектирования, 
вводятся индивидуальные 
планы обучения, на факуль
тетах организаторов произ
водства, физико-техниче
ском •— развернута учебно
исследовательская работа 
(УИ Р), Участвуют студен
ты и в выполнении хоздо
говоров. Особенно это ха
рактерно для факультетов 
физико-технического. авто
матики и электромеханики, 
автоматики и вычислитель
ной техники. Студенты вы
полняют самые разнообраз
ные задания — от вспомога
тельных работ на уровне ла
боранта - до непосредствен
ной наладки, настройки эк
спериментальных установок 
и проведения на них иссле
дований.

Ректорат института счи
тает, что каждый хоздоговор 
должен иметь в составе ис-

ние, и практика , в лабора
ториях НИЙ, а также заня
тия научной работой в учеб
ные часы, обучение по ин
дивидуальным планам.

Институт ежегодно участ
вует во всесоюзном конкур
се на лучшую научную ра
боту студентов. В прошлом 
году на конкурс были пред
ставлены 232 работы. Мно
гие студенты награждены 
медалями, отмечены грамо
тами, получили благодарно
сти Министерства высшего 
и среднего специального об
разования СССР.

В 1971 году институт 
участвовал в городском кон
курсе на лучший диплом
ный проект. 65 дипломников 
награждены грамотами, пре
мированы. Лучшим признан 
проект воспитанника маши
ностроительного факультета 
В.. Сенотрусова на тему: 
«Модернизация погрузочно
го крана ККУ-7,5». По про
екту студента изготовлена и 
внедрена в производство 
специальная установка. Хо
рошую оценку получили 
дипломные проекты, выпол
ненные, под f руководством 
доцентов Г. Л. Куфарева, 
П. Н. Фалькина, В. И. Ба- 
бурова, Ю. А. Евтюшкина* 
Г. С. Коршунова.

Лучшими по организации 
научно - исследовательской 
работы студентов (НИРС) 
на городском конкурсе при
знаны кафедры ТПИ: радиа
ционной химии, промыш
ленной и медицинской элек
троники, технологии основ
ного органического синтеза. 
И не случайно. Здесь наука 
в почете потому, что за
ведующие кафедрами до

цент Ю. А. Захаров, про
фессор Л. М. Ананьев и до
цент В. П. Лопатинский са
ми активно и плодотворно 
работают в науке, имеют 
серьезные достижения.

Хорошо поставлено дело 
на химико-технологическом 
факультете. Около 75 про
центов его студентов — ис-

звать теплоэнергетический 
факультет. Здесь только 
пятая часть студентов в 
разной степени занимается 
наукой. Медленно вводится 
реальное проектирование. 
Студенты не пишут научно- 
технических отчетов. Фа
культет почти не участвует 
в конкурсах (за многие годы 
было представлено . ■ всего 
8 работ). Подобное положе
ние на факультете автома
тики и вычислительной тех
ники и некоторых других.

К числу общих недостат
ков в организации НЙРС в 
политехническом институте 
следует отнести слабое уча
стие в научной работе сту
дентов младших курсов. У 
них нет еще отработанного 
режима дня, они еще прохо
дят период акклиматизации.

Поэтому наиболее прием
лемым для них, по нашему 
мнению, должна быть УИР, 
включаемая в расписание 
учебных занятий, как это 
уже делается на кафедре 
промышленной электрони
ки. Там все ведущие препо- 

' даватели читают краткий 
курс лекций «Введение в 
специальность», а затем 
каждый студент пишет 
научный реферат по задан
ной ему теме и сдает своему 
руководителю. Не беда, что 
иногда рефераты выглядят 
наивно и недостаточно «на
учно». Они во многом по
лезны: заставляют перво
курсника ознакомиться с 
минимумом научной литера
туры по специальности, вво
дят его в коллектив кафед
ры на правах мйадщего кол
леги, а преподавателям 
дают возможность ближе 
познакомиться со своими 
воспитанниками с первых 
Же недель занятий в ин
ституте.

По замыслу кафедры ре
фераты, написанные перво
курсниками на основе са
мых первых, начальных зна
нии по специальности, через

5 лет будут возвращены им 
одновременно с торжествен
ным вручением диплома ин
женера.

Учебно - исследователь
ская работа в часы занятий, 
как показал многолетний 
опыт, полезна и для студен
тов, и для преподавателей. 
То, что УИ Р на ряде фа
культетов политехнического 
института пока еще не 
включена в учебные планы, 
мы считаем тоже сущест
венным недостатком.

Слаба также активность 
общественных организаций 
■—  КОМСОМОЛЬСКОЙ и профсо
юзной — в вопросах разви
тия НИРС. Нередко массо
вые мероприятия— конкур
сы на лучшую студенческую 
работу, выставки и т. п. — 
готовятся и проводятся си
лами преподавателей и сот
рудников института, а сту
денты при этом , лишь при
сутствуют.

Часто спешка при прове
дении какого-либо смотра 
йлн конкурса сменяется пе
риодом ддительного за
тишья. Долгое время в ин
ституте не было какого-либо 
органа, занимающегося ме
тодикой по организации на
учной работы студентов.

В последнее время у нас 
проведен ,ряд мероприятий, 
направленных на устране
ние недостатков. Оживилось 
и влияние комитета ВЛКСМ 
на научную работу студен
тов. В методсовете институ
та появилась специальная 
комиссия по НИРС.

Особо. следует' сказать о 
роли наших научно-исследо
вательских институтов. Из 
1.577 студентов, работаю
щих по научно-исследова
тельскому сектору институ
та, только 581 приходится 
на все четыре НИИ. В то 
же время в НИИ выпол
няется 68 процентов обще
го объема хоздоговорных 
работ года.

В настоящее время про
ходит всесоюзный конкурс 
на лучшую организацию 
студенческой научной рабо
ты в высших учебных заве
дениях. В марте. 1972 года 
состоится всесоюзная кон
ференция. Подготовка и 

проведение ее Министерст
вом высшего и среднего 
специального образования 
СССР поручены Томскому 
политехническому институ
ту.

Известно, что в 1967 го
ду наш институт уже прово
дил межвузовскую конфе
ренцию по организации 
НИРС. То, что подведение 
итогов первого этапа всесо
юзного конкурса решено 
вновь сделать в Томске, 
свидетельствует о высокой 
оценке"1,'работы томских ву
зов. Тем не менее в этом 
большом'йделе у нас есть 
ещё много упущений, не
достатков и организацион
ных недоработок.

Ближайшая наша задача 
состоит в том, чтобы прове
сти межвузовскую конфе
ренцию на высоком науч
ном и организационном уро
вне. Томичам предостав
ляется возможность широко 
познакомиться с опытом пе
редовых вузов страны, а 
также продемонстрировать 
им свои успехи и достиже
ния. Этого ждут от томских 
вузов делегаты конферен
ции, и мы надеемся, что их 
ожидания не будут обману
ты.

В. МОСКАЛЕВ,
проректор по научной
работе Томского поли
технического института, 

профессор,

Белая Олимпиада
День девятый...
САППОРО, 11 февраля. 

(Спец. корр. ТАСС Ю. Вдо
вин, А. Стародуб, Ю. Хро
мов). Девятый день Белой  ̂
Олимпиады в Саппоро «выс
вечен» для нас в ее кален
даре. прежде всего «золо
тым» успехом советского 
квартета биатлонистов: ново
сибирца Александра Тихоно
ва, ленинградца Рената Са
фина, дебютанта Ивана Бя
кова из Кирово-Чепецка и 
другого новосибирца — 
Виктора Маматова. Они вы
играли 11 февраля эстафету 
4 x7 ,5  км, пройдя ее за 
1 час 51 мин. 44,92 сек.

Хотя победители опереди- 
ли в конечном итоге сереб
ряных призеров — спорт
сменов Финляндии на 2 мин. 
52,33 сек., пятая золотая 
медаль нашей команды была 
завоевана в острейшей борь
бе.

Бронзовыми призерами 
стали биатлонисты ГДР — 
1:54.57.67.

Стартовый этап эстафеты, 
на котором по традиции 
первым вступил в борьбу 
Александр Тихонов, при
нес... разочарование. На вто
ром стрельбище экс-чемпион 
мира сделал два промаха и 
вынужден был отправиться 
на круг «штрафников», а его 
основные соперники уже 
мчались к финишу этапа. В 
довершение всего он сломал 
лыжу. Первым на помощь 
ему пришел разминавшийся 
поблизости чемпион мира 
Дитер Шпеер, который дол
жен был бежать за команду 
ГДР на третьем этапе. Он 
отдал свою лыжу нашему 
спортсмену. Вот великолеп
ный пример спортивного ры
царства!

Тихонов передал эстафету 
Сафину только девятым. Ле
нинградец, прекрасно пробе
жавший свой «отрезок» и 
без задержек поразивший

все мишени на обоих стрель
бищах, вывел нашу команду 
вперед. Успех закрепили 
Бяков и Маматов.

Буднично, как-то незамет
но родилась на катке Мако- 
манаи олимпийская чемпион
ка в беге на коньках на 
1.000 метров. Когда 17-лет
няя Моника Пфлюг (Ф РГ) 
финишировала, ее результат 
— 1 мин. 31,40 сек,, хоть он 
и был новым олимпийским 
рекордом, приняли скорее 
за «пристрелочный» для 
фавориток, которые старто
вали позже. Но пробежала 
последняя спортсменка, а 
зажегшаяся на самом верху 
электротабло строчка с ре
зультатом Моники так там и 
осталась.

Главное же внимание при
влек следующий забег: экс- 
рекордсменка мира на этой 
дистанции москвичка  ̂Люд
мила Титова и новая облада
тельница мирового рекорда 
американка Анне Хеннинг, 
Хеннинг вырвалась вперед— 
1.31,62, обогнав соперницу 
на 0,23 сек.

Но время Хеннинг стало 
лишь «бронзовым». Быстрее 
юной соперницы — на одну 
сотую секунды! —преодолела 
дистанцию 33-летняя , гол
ландка Атье Кейлен-Деел- 
стра.

Ленинградка Нина Стат- 
кевич начала бег с лучшим 
графиком, чем голландка, но 
потом сдала, да еще у нее 
произошел небольшой сбой 
— 1.32,21— и пятое место 
вслед за Титовой.

Была еще надежда на мо
лодую свердлорчанку Люд
милу Саврулину, которая по 
своим возможностям могла 
попасть' в зачетную шестер
ку. Однако ее результат ока- 
залей только десятым — 
1.33,41. А  шестой стала еще 
одна спортсменка из не 
оправдавших прогнозы — 
олимпийская чемпионка на 
дистанции 1.500 метров аме

риканка Диана Холам 
(1.32,41).

19-летний электрик из За- 
копане Войцех Фортуна за
воевал 11 февраля первую в 
истории Белых Олимпиад 
золотую медаль для поль
ской команды, победив пять
десят соперников в прыжках 
на лыжах с 90-метрового 
трамплина. Епэ награда 
стала также сотой медалью 
за всю историю участия 
польских спортсменов в__ зим
них и летних Олимпийских 
играх.

Этого Худощавого парень
ка взяли в команду в пос
ледний момент. Мы уже пи
сали об этом, как и о том, 
что он 6 февраля доказал 
свое право на поездку в да
лекое Саппоро шестым ме
стом на 70-метровом трам
плине. Все были приятно 
удивлены. А  сегодня еще 
более поразил" его первый 
прыжок на 111 метроа — 
дальше всех вообще в этот 
день. Судьи оценили полет 
в 130,4 балла. Второй пры
жок поляка был короче на 
23,5 метра, но и этот ре- 
зультат лег в «золотой 
фонд».

Одну десятую балла про
играл ему швейцарец Валь
тер Штейнер — 219,8 (94 и 
103 м). Третьим был пры
гун из ГДР Райнер Шмидт 
— 219,3 (98,5 и 101 м).

Ни один из наших прыгу
нов не преодолел стометро
вого рубежа. Чемпион мира 
Гарий Напалков занял ше
стое место — 210,1 (99,5 и 
92 м). Сергей Янин, Анато
лий Жегланов и Коба Ца- 
кадзе соответственно — на 
двадцать первом (181,4 бал
ла, 89 и 87 м), тридцать 
втором (170,7 байла, 80,5 и 
90 м) и тридцать . пятом 
(165,2 балла, 93 и 90 м) ме
стах.

На крутой трассе длиной 
450 метров с перепадом вы
сот 184 метра, проложенной 
на горе Тейна, горнолыжни-
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цы оспаривали медали в 
слаломе. Первое место заня
ла 21-летняя американская 
студентка Барбара Кокран 
91,24 сек. в двух попытках. 
И здесь, как и на катке Ма- 
команаи и большом трам
плине, между двумя призе
рами — микроскопический 
разрыв. Даниэль Дебернар 
(Франция) прошла трассу 
медленнее всего на две со
тых секунды! Третьей стала 
ее соотечественница Фло
ранс Стюрье — 92,69.

На трасое были и три мо
сквички. Галина Шихова 
последняя из двадцати за
кончивших состязание
спортсменок —- 105,81 сек. 
Восемнадцать слаломисток 
не добрались до финиша 
(среди них и Светлана Иса
кова), пятеро •— дисквали
фицированы (в том числе и
Нина Меркулова).* * *

Если поляк Войцех Фор
туна днем вписал новую яр
кую страницу в историю 
польского спорта, то вече
ром студент МВТУ Сергей 
Четверухин тоже упрочил 
еще больше авторитет совет
ского фигурного катания, 
выиграв серебряную медаль. 
Это первая олимпийская на
града в одиночных соревно
ваниях у наших фигуристов. 
До сих пор единственными 
их «добытчиками» были ма
стера парного катания.

После обязательной про
граммы москвич занимал 
третье место, отставая почти 
на двадцать очков от фран
цуза Патрика Пера. Но се
годня Четверухин превзошел 
соперника по всем статьям, 
выполнив произвольную ком
позицию не только элегант
но, но и с легкостью, кото
рая словно снимает понятие 
«трудность» при выполнении 
сложнейших элементов.
Судьи не остались равно
душными к артистизму моск
вича, оценив его выступле
ние от 5,7 до 5,9 балла.

Пера в самом начале сво
его номера, быстрая часть 
которого проходила под му
зыку на тему «Тореадор, 
смелее я бой!'», немного сбил
ся, а затем упал и лишил
ся «серебряных» надежд. 
Четверухин набрал 2672,4 
балла (сумма мест — 20), 
француз — 2653,1 (28).

Что касается золотой ме
дали, то она обрела владель
ца, которому и предназнача
лась,— студента из Брати
славы Ондрея Непелу.

Итак, олимпийский бал 
фигуристов завершен. Он 
принес советской команде 
одну золотую и две серебря
ные медали.

* * *
В неофициальном команд

ном зачете сейчас лидируют 
советские спортсмены. За 
ними идут команды ГДР и 
Норвегии.

(ТАСС).

Ренат Сафин. Виктор Маматов. Сергей Четверухин.
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Большое впечатление
ВАШИНГТОН, 12 фев

раля. (ТАСС). Впечатлени
ями о трехмесячном пребы
вании в Советском Союзе 
поделился в журнале «Ю . С. 
ньюс энд уорлд рипорт» 
американский бизнесмен 
Д. Дорт. Увиденное в нашей 
стране произвело на него 
большое впечатление.

Д. Дорт описывает рост 
материального благосостоя
ния советского народа, рас
сказывает. о том, что про
мышленность выпускает все 
больше товаров народного 
потребления. Советские лю
ди, пишет Дорт, «отличают
ся хорошим здоровьем и от
лично питаются».

Поразил американского 
бизнесмена и «огромный 
размах строительства, иду

щего во всех районах стра
ны».

Автор статьи приводит 
факты, поражающие амери
канцев, как, например, то, 
что месячная плата за квар
тиру не превышает 10— 15 
рублей, что медицинское об
служивание и образование 
— бесплатное.

Рассказывая о духовной 
жизни советских - людей, 
Дорт пишет о популярности 
театров, кино. «Нас пора
зило, отмечает он, — 
высокое качество спектак
лей, и то, сколько народу их 
посещает».

Советские люди верят в 
идеалы своего общества, пи
шет Дорт, и они глубоко 
убеждены в том, что госу
дарство выражает их интере-

ЗАЯВЛЕНИЕ ПОЛИТБЮРО ФКП
ПАРИЖ , 11 февраля. 

(ТАСС). С призывом к един
ству действий всех демокра- 

\ тических сил, особенно Ком
мунистической и социали
стической партий, в борьбе 
за немедленное удовлетво
рение насущных требований 
трудящихся выступило По
литбюро Французской ком
мунистической партии.

В заявлении ФКП, опуб
ликованном в газете «Юма- 
ните», отмечается, что пра
вительство и предпринима
тели усиливают свое сопро- 

"тивление требованиям тру
дящихся как государствен
ного, так и частного секто
ра. В 1971 году произошел 
рекордный рост цен. Выпуск

продукции увеличивается 
ценой ухудшения. условий 
труда и особенно с помощью 
усиления потогонного мето
да на предприятиях. Капи
талистическая концентрация 
производства ведет к обост
рению безработицы (сейчас 
в стране насчитывается 
520.000 безработных). Все 
это свидетельствует о наме
рении правительства и про
мышленно - финансовых 
групп затормозить всякий 
социальный прогресс, чтобы 
гарантировать монополиям 
максимальные прибыли.

ФКП требует также не
медленно провести демокра
тическую реформу налого
вой системы..

МАНИФЕСТАЦИЯ СОЛИДАРНОСТИ В ВЕРСАЛЕ ВНОВЬ ОТКРЫЛИСЬ 
ДВЕРИ
УНИВЕРСИТЕТА

ВЕРСАЛЬ, 11 февраля. 
(ТАСС). Во Дворце конгрес
сов Версаля в торжествен
ной обстановке открылась 
сегодня Всемирная ассам
блея за мир и независимость 
народов Индокитая.

Сотни делегатов и гостей, 
стоя, тепло приветствовали 
посланцев мужественных на
родов Вьетнама, Лаоса и 
Камбоджи.

С вступительной речью к 
участникам ассамблеи обра
тился генеральный секре
тарь Французского движения 
за мир Андре Сукьер.

Выступивший затем пред
седатель Стокгольмской
конференции Бертиль Сван- 
стрем выразил уверенность в 
том, что участники версаль
ского форума выработают 
программу активной под
держки справедливой борь
бы народов Индокитая за 
свободу и независимость.

Здесь, на международном 
форуме находятся сегодня 
представители 80 стран всех 
континентов мира.

Крупные делегации при
были в Версаль из ДРВ, от 
героического народа Южного 
Вьетнама, из Японии, Анг
лии, ФРГ, Италии, Около 
ста человек насчитывает 
американская делегация, в 
составе которой— представи

тели антивоенных организа
ций США,

В работе ассамблеи уча
ствует делегация советских 
общественных организаций 
во главе с секретарем 
ВЦСПС Т. П. Пименовым.

Помимо национальных де

легаций, в Версаль прибыли 
посланцы более 30 междуна
родных организаций, среди 
которых— Всемирная феде
рация профсоюзов, Междуна
родная демократическая фе
дерация женщин, Всемирная 
федерация демократической 
молодежи.

Открывшаяся сегодня 
встреча борцов против аме
риканской агрессии во Вьет
наме, Камбодже и Лаосе — 
самая значительная между
народная манифестация со
лидарности с народами этих 
стран, добивающихся права 
на мирную жизнь, права са
мим распоряжаться своей 
судьбой.

На повестке дня версаль
ского форума — вопросы о 
новых аспектах войны в Ин
докитае, о разоблачении про
пагандистских маневров 
США, об экономических 
последствиях войны в Индо
китае, о средствах расшире
ния движения солидарности 
с народами Вьетнама, Лао
са и Камбоджи.

ВЕРСАЛЬ, 11 февраля. 
(ТАСС). Во второй половине 
дня с трибуны ассамблеи 
прозвучали гневные сло
ва, обличающие амери
канских интервентов в 
тяжелых преступлениях
против народов Индокитая. 
Председатель Всевьетнам- 
ской федерации профсоюзов 
Вьет Хоанг Куок, возглавля
ющий делегацию ДРВ, гла
ва делегации патриотов Юж
ного Вьетнама Данг Куанг 
Минь, представители Патри
отического фронта Лаоса и 
Национального единого
фронта Камбоджи привели

факты, свидетельствующие 
о том, что курс Вашингтона 
на «вьетнамизацию» войны 
означает массовые убий
ства, создание сети концла
герей, варварские методы 
террора. Только за послед
ние три года политики «вьет- 
намизацйи^ американская 
военщина обрушила на ин
докитайскую землю свыше 
семи миллионов тонн бомб и 
снарядов.

Под грохот рвущихся бомб 
Вашингтон недавно провоз
гласил так называемый 
«мирный план из 8 пунктов». 
Ораторы напомнили, что 
правительства ДРВ, ВРИ 
РЮВ, патриотические силы 
Лаоса и Камбоджи реши
тельно отвергли этот план и 
считают, что он направлен на 
продолжение войны.

Выступавшие подчерки
вали, что четкая программа, 
обеспечивающая прекраще
ние войны и быстрое урегу
лирование вьетнамской про
блемы, изложена в извест
ных всему миру семи пунк
тах предложения ВРП РЮВ, 
внр.сенного на парижском 
совещании по Вьетнаму еще. 
летом прошлого года.

Выразив благодарность 
мировой общественности за 
активную поддержку борьбы 
народов Индокитая, орато
ры призвали к дальнейшему 
укреплению сплоченности и 
единства действий всех ми
ролюбивых сил.

Нак стороне борющихся на
родов Индокитая — могу
чая и неодолимая сила со
лидарности Советского Сою
за и других социалистиче
ских стран. Помощь и под

держка, оказываемые этим 
народам Советским Союзом, 
странами социалистического 
содружества, — важнейший 
фактор непобедимости пат
риотических сил Вьетнама, 
Лаоса и Камбоджи. Об этом 
говорил в своем выступле
нии глава делегации совет
ской общественности секре
тарь ВЦСПС П. Т. Пименов. 
Ликвидация военного очага 
в Юго-Восточной Азии и со
действие политическому уре
гулированию в этом районе 
— неотъемлемая часть совет
ской программы мира, сфор
мулированной XXIV съездом 
КПСС. Твердую поддержку 
справедливого дела народов 
Индокитая продемонстриро
вало состоявшееся недавно, 
совещание Политического 
консультативного комитета 
государств — участни
ков Варшавского Догово
ра. Советский Союз, брат
ские социалистические
страны считают, что опре
делять свою судьбу, решать 
свои внутренние . политич'е- 
ские государственные дела 
вправе лишь сами народы 
Вьетнама, Лаоса и Камбод
жи.

Отметив, что нынешняя 
ассамблея служит убедитель
ным свидетельством широко
го сотрудничества различ
ных общественных движений 
и организаций в таком важ
ном вопросе, как борьба про
тив империалистической аг
рессии, за обеспечение мира, 
оратор призвал людей доб
рой воли всех стран начать 
новую мощную кампанию 
действий в национальных и 
международных масштабах 
во имя достижения справед- 
ливого мира в Индокитае.

Руководитель советской

делегации зачитывает при
ветствие Генерального сек
ретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева участникам 
Всемирной ассамблеи за 
мир и независимость наро
дов Индокитая. Делегаты и 
гости с большой теплотой 
встретили это послание.

Были оглашены также 
приветственные телеграммы 
в адрес ассамблеи от Премь
ер-Министра ДРВ Фам Ван 
Донга, Председателя Прези
диума ЦК НФО Южного 
Вьетнама Нгуен Хыу Тхо, 
руководящих политических 
и общественных деятелей 
многих стран.

После двух пленарных за
седаний работа ассамблеи 
продолжается в комиссиях. 
Вопросы, относящиеся к ны
нешней обстановке в странах 
Индокитая, обсуждает поли
тическая комиссия, последст
вия войны на экономику ин
докитайских государств и- на 
всю мировую экономику рас
сматриваются в комиссии по. 
экономическим вопросам, 
третья комиссия анализиру
ет новые аспекты войны, 
рассматривает преступления 
американских интервентов, и 
в частности широкое ис
пользование военщиной
СШ А новых средств массо
вого уничтожения и разру
шения, наконец, «комиссия 
действий» должна вырабо
тать дальнейшую программу 
борьбы всех миролюбивых 
сил, исполненных решимости 
придать своей солидарности 
с народами Вьетнама еще 
более действенный характер.

В. СЫСОЕВА,
В. ХАРЬКОВ.

ДАККА, 11 февраля. 
(TAQC). В культурной жиз
ни народа Бангладеш про
изошло важное событие — 
крупнейшее высшее учебное 
заведение страны— Даккс- 
кий университет вновь рас
пахнул двери аудиторий пе
ред трехтысячной армией 
своих студентов.

После 11-месячного пере
рыва, вызванного массовы
ми репрессиями западнопа
кистанской армии против 
гражданского населения 
страны, в университете возо
бновились занятия. Вчераш
ние партизаны «Мукти ба- 
хини» и бойцы других под
разделений освободительной 
армии, принявшие активное 
участие в борьбе народа 
Бангладеш за независи
мость, вернулись к прерван
ной учебе. Минутой молча
ния и траурным митингом 
они почтили память сотен 
студентов, "профессоров и 
преподавателей университе
та, которые пали в освобо
дительной борьбе за счастье 
своего народа, стали жерт
вами кровавых репрессий 
пакистанской армии.

В течение девяти месяцев 
своего разгула в Бангладеш 
западнопакистанская армия 
разрушила более 40 процен
тов всех учебных заведений, 
почти полностью уничтоже
ны и сожжены библиотеки, 
лаборатории, научные залы 
и аудитории. /

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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Февральские вьюги и ме
тели хорошо знакомы сиби
рякам. Вот и нынешние 
февральские дни напомина
ют о себе. Глухо гудят про
вода, метет поВемка, колю
чий ветер обжигает лицо 
встречным прохожим.

А в цветочной теплице на 
территории ГРЭС-11 — ле
то. Снежные сугробы ак
куратно одели ее в свой 
зимний наряд почти до са
мой крыши. Но стоит пере
шагнуть порог,— попадаешь 
в мир, наполненный души
стым ароматом зелени и 
цветов. Их здесь много. 
Южные и западные. Ком
натные и грунтовые: амари- 
лисы и каллы, цинерарии и 
цикламены, примулы и аза
лии — всего около 100 сор
тов.

Хозяек здесь трое: брига
дир Александра Ивановна 
Приходкина, цветоводы Ка
питолина Петровна Аники
на и Антонина Герасимовна

• I I

Пичугина. Они влюблены в 
зелень и цветы.

Первая . теплица на 
ГРЭС-П вступила в строй 
три года, назад. С тех пор 
здесь . цветы круглый год. 
Из теплицы цветочные гор
шочки перебазировались в- 
отделы и цехи.: Только в
прошлом году выращено 
больше 75 тысяч корней 
цветочной . рассады,, 2.500 
комнатных цветов ’ —  . для
цехов и отделов.

В теплице — неплохая кол
лекция хризантем. За дол
гие . годы работы в ботани пе
ском, саду Капитолина Пет
ровна в совершенстве овла
дела секретами выращива
ния этих прекрасных осен

них цветов. В самые «бес- 
цветочные» периоды зимы 
рабочим-юбилярам дарят 
пышные букеты хризантем. 
Украшают ими комсомоль
ско-молодежные свадьбы. 
Только что поступившего на 
работу здесь тоже нередко 
встречают цветами. И уж 
обязательно дарят цветы в 
день посвящения юноши в 
кадровые энергетики.

Цветоводы ГРЭС-11 — 
постоянные участники вы
ставок цветов. По озелене
нию территории завода и 
прилегающих к нему улиц 
коллектив ГРЭС-П за про
шлый год занял второе ме
сто в городе.

— На второй год пяти
летки планы у нас большие, 
— говорит Александра Ива
новна. ’— Думаем вырастить 
к весне не менее 100 тысяч 
корней цветочной рассады 
плюс большое количество 
летних цветов. Их будем вы
севать в открытый грунт в 
скверах и на аллеях.

Сейчас первая забота цве
товодов — больше выра
стить цветов ко Дню Совет
ской Армии и Военно-Мор
ского Флота, к Междуна
родному женскому дню 8-е 
марта, к празднику 1-е Мая/ 
Теплица , забита горшочка
ми с примулами, цикламе-

риями — всего более 1.500 
штук. Набирают силу розы, 
дружно растут гладиолусы, 
душистый горошек, гвоздика 
и другие цветы, пригодные 
на срезку.

Я уходил с завода с чув
ством уверенности, что цве
товоды электростанции
ГРЭС-Н и нынче украсят 
город, свою территорию еще 
более ярким цветочным ков
ром.

В. РЫБАЛОВ.
НА СНИМКЕ (слева на

право): К. П. Аникина, А. И. 
Приходкина и А. Г. Пичуги
на.

Фото автора.нами, гиацинтами, цинера-
..................... nnTJ

---------- Редактор А. Н. Н О В О С ЕЛО В .
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Заместитель ЮМОРИСТИЧЕСКИЙ РАССКАЗ

Мне нужно было с ним 
кое-что согласовать. Ми
нутное дело.

Он встретил меня на по
роге и сразу провел в ка
бинет.

— Не люблю я, знаешь, 
когда человек торчит в при
емной. Есть в этом что-то от 
бюрократии. Что у тебя?

— Так, минутное дело...
— Нет, зачем же минут

ное? Мы вникнем. Ты по
дожди, я сейчас.

И он вышел.
Прошло полчаса— он не 

.возвращался.
В длину его кабинет был 

восемнадцать метров, в ши
рину — шесть. Просторный 
кабинет, красивый. Стены 
такие рябенькие, в мелкую 
клеточку. По Сто шестьдесят 
две клеточки в ряд. В три
надцатом ряду трех клето
чек не хватало. Стерлись, 
наверное, или маляр про
глядел.

Прошел час.
Бумаг в столе было не

много. Бумаги он не любил. 
Записи в календаре делал. 
Все больше телефонные но
мера, а на листке «19 ию

ля » кошка нарисована.
Прошло еще два часа. За

звенел телефон— их тут три.
— Флексометры отгру

жать?..— спросил кто-то.
— Видите ли... — начал 

я.
— Ясно,— сказал кто-то,— 

отгрузим половину.
Позднее снова звонок.
— Как с Гвоздевым? 

Увольнять или на поруки?
— А  что он, Гвоздев?
— Пьет!
— На поруки.
В три часа принесли ка

кие-то бумаги, попросили 
подписать. Подписал.

В четыре участвовал в 
летучке.

В Половине пятого прине
сли зарплату. Попросили по
лучить и расписаться. Полу
чил, расписался.
. ...Первые дни уставал от 
телефонных звонков, но по
том привык. В конце кон
цов, и в работе директора 
есть'свои прелести.

Гвоздева пришлось уво
лить.

Да! Вот еще что: сегодня 
утром была комиссия из

главка. Я ее, как бога, ждал. 
Все волновался: с треском
выгонят или оставят на по
сту ^ректора. Я, ведь до 
этого лабррантом работал.

Входят они в кабинет, 
смотрю я на начальника 
главка, и что вы думаете? 
Он!

Он меня тоже узнал, 
спрашивает:

; — Ну, как?
— Да вот,— отвечаю, — 

- вас жду. Второй месяц. У
меня к вам минутное дело. 

А  он мне:
— Не ждите, работайте, 

вникайте. Не приду я сюда 
больше.

— То есть как —  не при
дете?

— А  так. Вышел я два 
месяца назад из этого са
мого кабинета, поднялся 
этажом выше к начальнику 
главка. Сам понимаешь, ми
нутное дело. С тех пор и не 
отпускают.

— Ну и как, справля
етесь?

— Справляюсь помалень
ку. На днях комиссию из 
министерства жду.

ю. СОЛОМОНОВ.

НА КОНКУРС

«ВЕСЕЛЫЙ

ВЕРНИСАЖ»
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Ко всенощ ной...

Рис. А. Толкачева.

КАК Я ЗАЩИЩАЛ ДИРЕКТОРА
Александру Петровичу 

Фомичеву можно только
посочувствовать. Не дают 
развернуться директору Ча* 
инского леспромхоза! Не по
нимают его ни в райиспол
коме, ни в комитете народ
ного контроля, ни в райкоме 
партии. На что уж, казалось 
бы, свои, родные — члены 
парткома леспромхоза, и 
те на директора ополчи
лись!

А  дело-то, можно сказать, 
выеденного яйца не стоит. 
Говорят, что приобрел това
рищ Фомичев корову новой 
высокопродуктивной породы. 
Не под открытым же небом 
ей стоять!

Походил Александр Пет
рович вокруг своего дома по 
улице Подгорной, 12. При
кинул, где начать ' строи
тельство стайки. Хорошее 
местечко облюбовал. Спе
циальное разрешение . в 
объединении «Томлеспром», 
как невысокооплачиваемый 
работник, выхлопотал.

Надо бы, конечно, и с 
райисполкомом посовето-

И О С Л Е
В Ы С Т У П Л Е Н И Я
«Ф И Л И Н А »

Как показала проверка, 
факты, указанные в коррес
понденции «Гримасы
«Улыбки» («Филин» № 67), 
полностью подтвердились.

На заседании художест
венного совета горбытком- 
бината в присутствии за
казчика Д. В. Дыбенко и 
работников портретного це
ха жалоба на низкое каче
ство изготовленных портре
тов признана правильной. 
Принято решение: переде
лать все портреты в соот
ветствии с желанием заказ
чика. Заказ выполнен. За
ведующая портретным це
хом И. Ф. Коростелкина 
строго предупреждена о
персональной ответственно
сти за выдачу недоброкаче
ственных портретов. Для 
мастеров-фотографов орга
низован семинар по повыше
нию их художественного 
мастерства. Портретисты- 
ретушеры направлены на 
квалификационную комис
сию.

ваться. Вдруг там какая 
стройка по генеральному 
плану намечена. Но опдть 
же— почему бы ей не потес
ниться ради стайки директо
ра Леспромхоза? Строек 
всяких ведется много, а то
варищ Фомичев в районе 
один. Да и на согласования 
не месяц уйдет.

Вот и не стал Александр 
Петрович медлить. Плот
ницкую бригаду с ремонта 
жилья в Чаинском лесо
пункте снял. На сооружение 
животноводческого объекта 
направил.

Но только начала бригада 
бетонный фундамент под 
стайку заливать, председа
тель райисполкома Я. Ф. 
Коробенко тут как тут:

— Здесь же детская иг
ровая площадка должна 
разместиться, а позже — си
ловая котельная. Так что, 
Александр Петрович, пре
кращай стройку.

Ни слова не сказал това
рищ Фомичев. Стройку, од
нако, не прекратил. Так же 
молчаливо выслушал дирек-

ФЕАЬЕТОН

тор леспромхоза и преду
преждения секретаря райко
ма партии К. И. Нестерова, 
председателя районного ко
митета народного контроля 
И. П. Тужикова. А  когда 
из райисполкома пришла 
официальная бумага, в ко
торой предлагалось немед
ленно снести строение, 
«сооружаемое на самоуп
равно захваченном земель
ном участке», Александр 
Петрович только усмехнул
ся. И бросил на заключи-- 
тельную операцию усилен
ную строительную бригаду.

Стайка получилась на 
славу. Сооруженная из до
бротного бруса, с длинной 
тесовой пристройкой, она 
вписалась в пейзаж улицы 
Подгорной. Чтобы высоко

продуктивное животное не 
повредило при моционах 
свои породистые ноги, това
рищ Фомичев распорядился

сделать к помещению гра
вийный подход, укреплен
ный с двух сторон брусья
ми. Новый коровник венча
ет вытянувшая,ся по линей
ке штакетная ограда.

Сделано всё с размахом, 
по-современному, на года.

этом, мол, предприятие по
несло 547 рублей 07 ко
пеек убытка. ,и
йь И еще много всякого на
говорили на Александра 
Петровича, когда его на за
седание парткома леспром- 

Как подсчитали в бухгадте- хоза пригласили. Историю 
рии леспромхоза, затраты с телевизором к чему-то 
по строительству стайки у вспомнили. Хотя истории 
дома т. Фомичева Л. П. обо- никакой не было. Ну, купил 
шлись предприятию в 1.060 товарищ Фомичев себе те- 
рублей 72 копейки. В справ- левизор^ Прибор, известно, 
ку не включены еще це- сложный, капризный. Что-то
мент, гравий, брус, списан
ные по статье «благоустрой
ство села Подгорного». 
Злые языки также утверж
дают, что из восьми кубо
метров бруса строительного 
и семи кубометров теса об
резного, что указаны в 
справке, можно построить 
разве что половину такой 
стайки. Но это так, досужие 
разговоры. Вроде расска
зов о том, что товарищ Фо
мичев за половину стоимо
сти якобы продал легковой 
автомобиль директору со
седнего леспромхоза. И на

у него там отказало. Не то 
рябь по экрану ходила, не 
то звук пропадал. Не сидеть 
же теперь директору лес
промхоза без телевизион
ных передач. От жизни, того 
и гляди, отстанешь. Вот он 
свой аппарат на обской ле
сопункт и отправил, а себе 
за счет предприятия новый 
приобрел. На лесопункте 
возмутились — так на всех 
не угодишь.

В райкоме партии, вместо 
того чтобы, защитить ди
ректора от мелочных напа
док, поддержать его автори-

секретарь
Томского

Г. ЧЕПИН, 
партбюро 

горбытком- 
бината.

РЕПЛИКА ЧИТАТЕЛЯ

J t"'" *, гШ
Ш

К А Р А У Л !  ПИЛЯТ!
Эти обрубки тополей мы сфотографировали на ули

це Тверской, возле дома № 101. Вот и все, что осталось 
от зеленого друга после «заботливой» операции, про
веденной горзеленхозом . Такая декорация была бы 
уместна где-нибудь возле памятника жертвам войны. 
Но никак не в жилом  квартале.

Точно такой же снимок помещ ен в 11-м номере за 
прошлый год журнала «Природа». В статье «В защиту 
тополей» заведующий дендрарием ботанического сада 
МГУ кандидат биологических наук Т. Т. Трофимов на
учно обосновал вредность доведенной до крайности 
обрезки  тополей. Борьбу с пухом м ож но  вести более 
разумными и экономичны ми способами. Бороться надо 
не с тополями, а с нерадивостью некомпетентных вер
шителей тополиных судеб.

Министерство жилищно-ко'ммунальногст хозяйства 
РСФСР разослало по городам инструкцию  «О предот
вращении пыленмя тополей». В ней запрещается выра
щивание и посадка в городе женских особей тополей. 
Категорически запрещена и обрезка  уже растущих 
м уж ских экземпляров. О брезка  делает дерево боль
ным, оно быстро стареет. При обрезке  м ужские  особи 
переходят в ж енские и начинают давать нежелатель
ный пух.

Работники Томского горзеленхоза избрали свой 
путь наведения красоты и чистоты на улицах. А  верный 
ли он?

По быстроте роста, по своим декоративным качест
вам, по способности очищать воздух (а местные виды 
к тому ж е  еще обладают приятным ароматом и вы
сокой ф итонцидностью) —  сибирскому тополю  в ус
ловиях города нет равных.

Итак, тополь оздоровляет воздух. За лето он погло
щает до 45 килограммов углекислого газа (липа —  
только 16). Листья тополя собирают за лето из воздуха 
пыли почти в 10 раз больше, чем иглы сибирской ели.

За что же так уродовать —  все подряд, под одну 
гребенку —- тополиные насаждения?

г В. ФЕДОРОВА,
/  . заведующая кафедрой математического 

, анализа пединститута.

•А.РЕСТОРАН
с  о S■

\ 1

-■-Ч»

— Ищ и!
Рнс.Ю . Полетаева.

тет, сторону парткома по
чему-то приняли. Заявили, 
что есть у товарища Фоми
чева уже одна стайка. За
чем еще и вторая? Злоупот
ребление служебным поло
жением приписали. Выговор 
с занесением в учетную кар
точку объявили. И обязали 
новое строение немедленно 
разрушить. Одна надежда у 
Александра Петровича на 
бумажку, выхлопотанную в 
объединении «Томлеспром» 
и разрешающую строитель
ство новой стайки. Потому 
он и.тянет со Дня на день, 

1не сносит строение.
Хотел я, было, заступиться 

за директора. А в райкоме 
партии мне говорят:

—. А  вы сходите, посмот
рите на эту... стайку.

Что ж, сходил, мне разве 
трудно? Смотрю, а из стай
ки «Москвич-412» выкаты
вает. За рулем Александр 
Петрович собственной пер
соной.

Стайка-то гаражом ока
залась! Для «Москвича», 
купленного под видом поро
дистой коровы. Вот и защи
щай теперь товарища Фо
мичева!

С. АНДРЕЕВ.

Из ц и кл а  «Дороги».
Рисунки В. Крамаренко.

13 февраля, утром и вечером, 
— «А зори  здесь тихие...» .

ТЕАТР МУЗКОМ ЕДИИ
14 февраля в помещении 

Дома офицеров им. Н. Н. Яков
лева состоится спектакль Том
ского театра музыкальной ко
медии

И. Штраус.
« Ц ы га н ски й  барон»

оперетта в 3-х действиях.
Начало — в 20 часов. Билеты 

продаются.

K I/ IH O
ДВОРЕЦ СПОРТА

13 февраля. Широкоформат
ный фильм /«Цена б ы стр ы х  се
кунд» .

Начало сеансов — в 13 и 20 
часов, в воскресенье — в 16 и 
18 часов.

Кассы работают с 12 до 20 
часов.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
им. Н. Н. ЯКОВЛЕВА
13 февраля. «Далеко на З апа

де» — 14, 16. «Колонна» (две 
серии) — 18. 21.

14 февраля. «С амозванец с 
гитарой» — 14, 16.

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

13 февраля. «Сын п р о ку р о 
ра» (две серии) — 8-30, 11-05,
13- 40, 16-15, 18-50, 21-25. «Боль
шая с ти р ка »  — 9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 21-50. Зал
к и н о х р о н и ки  — «Тропой бес
ко р ы стн о й  лю бви» — 13-05,
14- 45, 16-25, 21-20. «Там, за го 
рами, гори зон т»  — 10-55, 19-10.

14 февраля. «А д ъ ю тан т  его 
превосходительства» (первая 
серия) — 8-30, 11-45, 15, 18-15,
21- 30. «А д ъ ю тант  его пр евосхо 
дительства» (первая серия) — 
8-50, 12-05, 15-20, 18-35, 21-50. 
Зал к и н о х р о н и ки  —  «Самар
кан д  всегда со м ной» — 9-20, 
10-25, 11-30, 12-35, 18-40, 19-45,
20- 50. «Тропой бесноры стной  
лю бви» — 13-40, 15-20, 17, 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
13 февраля. «Сын п р о ку р о 

ра» (две серии) — 8-30, 11-10, 
13-50, 16-30, 19-10, 21-50.

«Больш ая стир ка »  — 12,
13- 45. 15-30. 17-15, 19, 20-45,
22- 30. Для детей — « Ш а г с 
кр ы ш и »  — 8-30, 10-25.

14 февраля. «А д ъ ю тан т  его 
превосходительства» (первая 
серия) — 10-40, 14, 17-20, 20-40.

«А д ъ ю тант  его превосходи
тельства» (первая серия) — 
10-10, 13-30. 16-50, 20-10. Для
детей — «Р ы царь мечты » — 
8-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
13 февралй. .Больш ой зал —

«Сын пр о кур о р а »  (две серин) — 
8-35, 11-10, 13-45, 16-20, 18-55.
21- 05.

М алый зал — «Д евуш ка  из 
кам еры  N° 25» — 8-40, 12, 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22. Для
детей — «К а пи тан  Корда» —
10- 20.

14 февраля. Больш ой зал — 
«А д ъ ю тан т  его превосходи
тельства» (первая серия) —■ 
8-35, 11-50. 15-05, 18-20, 21-35.

М алый зал — «У грю м -рена» 
(первая и вторая серии) — 
15-10. 18-10, 21. Для детей — 
«Баш ня голуб ого  огня»  — 
8-40, 12, 13-40.

«ПИОНЕР»
13 февраля. «В тридевятом

царстве» — 9, 10-45, 12-30,
14- 15, 16, 17-45. «Господин Крю -
шо в Н ы б-Й орке» — 19-30,
21-30,

14 ф евраля. «Звездочка»
№ 10 -  9, Ю, И ,  12 13.
«В стреча в горах»  — 14-10.
«Д евуш ка  из кам ер ы  N° 25» — 
16, 17-50. 19-40. «П ереступи  по 
рог» — 21-30,

«СИБИРЯК»
13 февраля. «С м ертный 

враг» — 11, 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21. Для детей —■

«П рощ айте, голуби» — 9-20.
14 февраля. «Д евуш на из ка 

меры N° 25» — 11, 12-45, 14-30,
16- 15, 18-05, 19-50. 21-30. Для
детей — «Золуш на» 9-20.

КЛУБ.
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

13 февраля. «Сангам» (две
серии) — 14, 17, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подш ипникового

ЗАВОДА
13 февраля. «Ш аг с кры ш и»

— 15. «С м ертный враг» —
17- 10, 19, 21.

14 февраля. «Сын прокурор а»
(две серии) — 17-10, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

13 февраля. «Лю бовь в К аш 
мире» (две серии) — 17-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

13 февраля. «Ка пи тан  Корда»
— 16. «Олеся» — 17-20, 19, 2.1. *

14 февраля. «Кле тка  для дво
их» — 20. 21-30.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

13 февраля. «Огонь, вода и 
медные трубы » — 18. «Бег» 
(две серии) — 20.

14 февраля. «Земля лицем е
ров» — 19, 21.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 13 февраля
I ПРОГРАММ А

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05 Новости. 12.15. Для де
тей. «К  бабушке, к дедушке». 
Телеспектакль. 13.30. Мульт
фильм. 13.40. «Семь дней Кам
АЗа». День седьмой. 14.00. На 
XI зимних Олимпийских иг
рах. Передача из Японии. 
16.00. Закрытие Олимпиады.

ТОМСК
18.00. «Авиаторы». Очерк. 

18.20 «Наша Туфа». Докумен
тальный фильм. 18.50. «В го
стях у строителей нефтепро
вода». Отчетный концерт агит
коллектива подшипникового 
завода.

МОСКВА
19.30. Концерт. 19.50. Ново

сти. 20.00. Клуб кинопутеше
ствий. Ведет передачу киноре
жиссер В. Шнейдеров. 21.15. 
О. и А. Лавровы. «Следствие 
ведут знатоки». «Дело четвер
тое». «Повинную голову.-..». 
Премьера телеспектакля. 23.15. 
«Время». Информационная
программа.

II ПРОГРАММ А
ТОМСК

20.00. Экран — школьникам. 
По вашей просьбе, ребята! Ху
дожественный фильм «Моло
дая гвардия». 2-я серия. 21,15. 
Новая .кинохроника. 21.25. 
«Творчество томичей». 21".55. 
«Колхидская сюита». Музы
кальный телефильм.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 14 февраля 
I ПРОГРАММ А 

ТОМСК
18.30. Населению о граждан

ской обороне. 19.00. Наши го
сти. 19.30. Новая кинохроника. 
19.40. Экран — школьникам. 
«Сильные, смелые, ловкие». 
20.20. Нефтепровод — глазная 
стройка. «ЛЭП шагает на се
вер». 20.35. «Актриса — .моя 
профессия». Документальный 
фильм. 20.45. «Маршруты, 
встречи, впечатления...». 21.0-5. 
Новости. 21.20. «Интеркосмос». 
Научно-популярный фильм. 
21.30. «Дважды Краснознамен
ный...».

МОСКВА
22.00. Новости. 22.10. «Пяти

летка, год второй». Телеочерк. 
22.45. «Ваше мнение?» Концерт 
по письмам зрителей.

Учебный- комбинат Том
ского территориального уп
равления строительства про
изводит набор на курсы сГородское бюро по трудо- 

устройству и информации отрывом от производства по 
. населения сообщает, что уп- машинистов
равлению водопроводно-ка- 
нализационного хозяйства 
требуются на. постоянную ра
боту: старший бухгалтер, 
машинйстка, электромонте
ры, кочегары, шоферы I — II 
классов, компрессорщики, 
стрелки в военизирован
ную охрану, коагулянт- 
щицы, сторож, слесари-сан
техники.

машинистов
машинистов
машинистов

мозаичников,
штукатуров,

автокранов, 
бульдозеров, 
компрессоров, 

автогрейдеров, 
паркетчиков, 
плотников.

Принятым на курсы вы
плачивается стипендия в 
размере 70 рублей в месяц, 
одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Начало занятий — .с 16Обращаться: г. Томск,1 пр.
Ленина, 151, городское бю- февраля 1972 г. 
ро по трудоустройству и ин- За справками обращаться 

.формации населения. пр адресу: 634048, Томск,
Адрес предприятия: пер. Фруктовый, 28.

г. Томск, пер. Подгорный,^ • _______

‘ 14’ отдел каДР°в- МЕНЯЮ благоустроен-
Томский -филиал институ- в г- Между

та «Снбгнпроеельхозстрой» Реп< ис:>е Кемеровской обла- 
приглашает на постоянную кваР^и"
и временную работу по про
ектированию строительства: 
инженеров и техников— элек
триков, инженеров и техни
ков— сантехников по отопле
нию и вентиляции, инжене
ров и техников— строителей.

Обращаться по адресу: 
634041,: Томск, пр. ' Кирова, 
48, телефон №  4-22-09, или 
проспект Ленина, 151, гор- 
бюро, по трудоустройству на
селения. '

ру в г. .Томске.
Обращаться: г. Томск,

ул. Бела Куна, 8, кв. 3.

Родные и близкие изве. 
щают о смерти горячо лк>
бИМОГО ”

ОЛЬШЕВСКОГО
Сергея Иосиф овича.

Вынос- тела— 13 февраля 
в 14 часов из квартиры по
койного (г. Томск, ул.‘ Ар
тема, 5-а, кв. 4).
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